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Con el compositor nayarita: José 
Altamirano Ramírez

LA CREME
Por: 

Norma 
Cardoso

Nos dice el señor Altamirano que es un 
compositor de música que nunca ha aprendido 
a tocar algún instrumento, que solamente 
tiene idea de los tiempos y que le interesan 
las letras de las piezas y que tiene idea de la 
música que compone.

 Nació en San Vicente, Nayarit, a un lado 
de Tuxpan, pero nunca vivó ahí a causa de que 
su padre era ferrocarrilero y constantemente la 
familia cambiaba de domicilio. Anduvieron por 
Guadalajara, Magdalena, Mazatlán, Culiacán… 
todos los lugares donde pasaba el Ferrocarril 
del Pacífico, siempre viviendo hasta 1960-62… 
Pero dejemos al maestro Altamirano que nos 
cuente:

 “Yo comencé aquí en Tepic cuando 
contaba con 40 años de edad,

empecé escribiendo algunas cosas, como 
reflexiones, algunas poesías pequeñitas, 
calaveras, y logré obtener en este campo dos 
triunfos, uno de primer lugar y otro del tercero… 
en aquellos concursos que se hacían en el 
Museo de los Cuatro Pueblos, con el Maestro 
Guadalupe Montes, cuando usted presidía el 
ICANAY.

 Ahí nació mi entusiasmo por la 
música cuando alguien me sugirió que debía 
enfocar los versos hacia las melodías que se 
me ocurrieran y      

me dijo que “aprovechando tu inspiración la 
diriges a lo romántico”… y dejando el género 
chusco de las calaveras me propuse hacer 
canciones ahí comencé a hacer canciones… 
Empecé con un corrido al “Topo” Rosas, fue como 
en 1996-97, cuando ganó su primer campeonato 
de boxeo… Por ahí la tengo, la modifiqué y se 
la llevó a Estados Unidos… Después le hice una 
canción a nuestro recordado gobernador Ney 
González, que se llamó “Ahora es Cuando”… 
Por cierto que le agradó bastante… 

 Pertenezco a la asociación de Autores 
y Compositores Nayaritas, que preside el Prof. 
Federico Nava Escobedo, en la cual milito desde 
1997. Cada año cambiamos normalmente de de 
presidente pero algunas veces, por comodidad 
entre los compañeros, no nos gusta involucrarnos 
mucho en estas cuestiones de responsabilidad 
por razones de trabajo u otras cuestiones, y 
aunque normalmente los cambios se realizan 
cada año y los dirigentes se reeligen. 

 A su servidor lo han propuesto varias 
veces pero mi trabajo me lo impide, no hay 
tiempo para hacer gestiones que ocupan mucho 
espacio dentro de las actividades normales. 
Yo laboro en el Ayuntamiento de Tepic.

 Ya después me encarrilé en la 
composición musical y viendo las dificultades 
principalmente económicas para editar la 
propia producción, o sea hacer un disco como 
uno quiere, pues entonces busqué la manera 

de hacerlo y afortunadamente logré que se 
me apoyara y se hizo gracias a Dios… Es el 
disco que tiene en la portada a la Catedral y se 
llama: “Cantando a mi Tierra, con el Mariachi 
“Centenario”, que dirige el Maestro Juan Manuel 
Carrillo Páez y en el que abre la canción 
“Lindo Nayarit” del extraordinario compositor 
santiagoixcuintleño Víctor M. Gallegos. Tiene su 
portada una fotografía que me cayó por error o 
como dicen coloquialmente “por default”… me 
regalaron unas fotos y me dieron a escoger  y 
ésa me gustó y se quedó, y le gustó también 
a la gente porque es el símbolo de Nayarit, su 
Catedral…

 Me dirigí al Maestro Sergio Eugenio 
García Pérez, el prestigiado Director-Fundador 
del Ballet “Mexcaltitán”, en esa época al frente 
de la Secretaría de Arte y Cultura del Estado, 
y con la tarjeta del Gobernador en ese tiempo, 
Ney González, logramos que CONACULTA 
concediera el apoyo, estableciéndose el 
compromiso de que también incluyera dos 
canciones: “Lindo Nayarit” y “El Corrido de 
Nayarit” y así fue. No quise meter “El Son de 
la Negra” porque aunque se dice que es de 
nuestro estado, mucha gente dice que es propio 
de la entidad jalisciense. Y se grabaron 13 
mías en esa primera producción discográfica.

 El segundo quise hacerlo por el 
mismo camino, pero ya no estaba el Maestro 
Sergio y a los que siguieron les agradaron las 
canciones y fue Carmen Franco la que me 
apoyó e hicimos “Mis Canciones Mexicanas”, 
con canciones rancheras del país. Tiene valor 
por su contenido cultural y logró la aceptación 
del público. Y poco a poco va saliendo. Lo 
puede usted encontrar en Artesanías en la 
esquina de Zapata y México, cerca del Café 
“Diligencias”, en el Aeropuerto y aquí con estos 
de la Veracruz, se vende el disco. 

 Andamos sobre el tercer disco y 
buscamos la ayuda de CONACULTA para 
que nos apoye con las cuestiones técnicas 
y la producción, y ya nosotros pondremos 
lo del mariachi y los intérpretes, o que ellos 
produzcan… Lleva boleros, rancheras, tres 
cuatro sones y algo de referencia a Nayarit….

 A la Patria se le quiere y se le honra 
y se le defiende con valor, 

A la mujer se le cuida y se le ama, a Dios 
se le adora y se le alaba

Con toda el alma; a la música hay que sentirla
En todo el cuerpo, en la piel y por supuesto, 

con el corazón”.
 
Deseándole todo el éxito del mundo nos 

despedimos con:  Control… Maestro Altamirano… 
Control… y tenga la seguridad de que usted 
tiene con qué conquistar el gusto de la gente, 
así que: ¡a pegarle!”.

311 145 18-81

Hace unos días, recibimos un video 
en el que se muestra a un Secretario 
del Poder Judicial de la Federación, 
particularmente, del Primer Tribunal 
Unitario del Vigésimo Cuarto Circuito, 
donde menciona que “el Licenciado Velas 
está utilizando mi máquina (Computadora 
personal), esta cateando todos mis 
archivos, se los lleva en una memoria, 
aquí está sentado, es el día de hoy, 29 
de octubre y está cateando mis cosas 
sin autorización alguna”. 

Asimismo, se escucha a una mujer 
que le dice “apague su teléfono” y él le 
contesta: “no, no lo voy apagar, no lo 
voy apagar”. “No me esté grabando”, 
-le dice la mujer. – “No, ustedes están, 
están el licenciado y están todos ellos, 
cateando mi lugar y mis cosas me las 
están revisando por parte del licenciado 
Velas, sin autorización judicial, no hay 
autorización judicial y ustedes me tienen 
que tratar como inocente, yo no soy ningún 
culpable... están cateando mis cosas, 
es mi teléfono, y mi máquina la acaban 
de revisar, señores. Soy el licenciado 
Ricardo Amaro Nava, Secretario del 
Primer Tribunal Unitario, estamos a 29 
de octubre y el licenciado Velas y la 
Magistrada vinieron a catear mi lugar, está 
revisando todas mis cosas, lleva todos 
los archivos ahí, estaba formulando una 
denuncia ante el Consejo a la Magistrada 
y el señor ya vino a revisar y extraer de 
aquí. Hago del conocimiento al Consejo, 
soy el licenciado Ricardo Amaro Nava, y 
los señores de seguridad están aquí y la 
Magistrada” –No me grabes, no puede 
ser que me estés grabando por favor- 
dice la Magistrada. “Es mi teléfono, -le 
contesta el licenciado Amaro- y si me 
lo quitan cometen un delito, como lo 
hicieron con la máquina, como lo que está 
cometiendo el señor”, dice el licenciado 
Amaro. No señores, están violando mis 
derechos.  - No lo estamos tocando-  se 
escucha que alguien dice. “Al señor nadie 
le va a demostrar que él vino, cateo mi 
máquina, cateo mis cosas, no me dejó 
sentar, no me dejó llamar al Consejo, 
quise llamar al Consejo para hacer de 
conocimiento esta situación y el señor 
me quitó mi teléfono. Voy a presentar una 
denuncia ante PGR, porque soy siendo 
cateado en mi lugar del trabajo por los 
señores del Tribunal...”, expresa Amaro.

Así son las cosas, y tal parece que 
este no es el único video, son varios 
las personas que sí se han atrevido a 

grabar la forma en que se conduce  esta 
Magistrada  con sus subalternos, pero 
que no se han atrevido a presentarlos, 
por temor a  represalias.  Nos llama la 
atención lo que postea una ex secretaria de 
ese  Tribunal Unitario, a quien tuvo como 
jefa a la mencionada Magistrada quien 
dice textualmente: “Tuve la experiencia 
de laborar para esa magistrada y en ese 
tiempo también se vivió un infierno en 
su ponencia, ojalá se haga justicia yo 
llegue al sexto mes de su llegada, yo fui 
la 13ava secretaria, la antecesora tuvo 
derrame cerebral y yo hospitalizada a 
punto de un infarto, es horrible persona 
en casi 6 meses que estuve laborando 
para ella corrió a seis oficiales tan solo 
de mi mesa ojalá y el CJF haga algo en 
serio !!!!! Ánimo licenciado y qué valor 
tiene !!!!!!”

Y continuando con el tema del Poder 
Judicial, surge una esperanza para la 
verdadera representación sindical en el 
Poder Judicial de la Federación. El 31 de 
octubre de 2014, en el Distrito Federal, 
se llevaron a cabo elecciones para elegir 
al Secretario General del Sindicato del 
Poder Judicial de la Federación. Existen 
ocho planillas, que están contendiendo 
contra la actual dirigencia, lo que da 
a entender que ya están cansados de 
que el actual dirigente Juan Bautista 
Resendiz no ha hecho nada por sus 
representados y quien se ha mantenido 
victorioso durante 14 años. 

Sin embargo, contra todo pronóstico, 
resultó vencedor en el Primer Circuito el 
licenciado Juan Alberto Prado Gómez, el 
más grande del país, faltarían el resto, 
con lo cual conlleva una esperanza para 
todos los trabajadores sindicalizados del 
Poder Judicial de la Federación; pues 
él encabeza la planilla "Renovación 
Sindical", movimiento de lucha que 
ha sido disidente desde hace cuatro 
años y en el mes de febrero de este 
año, ante el abandono del actual líder 
sindical, comenzaron las manifestaciones 
públicas por  la  inconformidad ante la 
ola de injusticias e implementación de 
políticas que lesionan la dignidad de 
los trabajadores, todo ello, sin que se 
observe la defensa de su representante 
sindical; lo cual se traduce  en  la situación 
crítica  que prevalece, como el caso del 
Secretario del Tribunal Unitario  Ricardo 
Amaro Nava, de quien se observó la 
vejación que sufrió por parte de la 
magistrada titular de ese órgano.

MIEDO A REPRESALIAS

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
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Sacan 80 “paradores” de 
minibús del centro de Tepic

* Revela jurídico municipal que Espacio Publicidad 
Urbana optó por retirar las estructuras y no demandar 
al ayuntamiento; se revisa ubicación de 248 paradores.

* En Xalisco, un amparo sienta precedente: retiran 
estructura de publicidad afuera de una casa. 

Por: Bertha Alvarez 

El Presidente del  Inst i tuto 
de Transparencia y Acceso a la 
Información, Jesús Román Velázquez 
Gutiérrez, informó que este próximo 
cinco de noviembre concluye la 
capacitación que se ofreció a lo 20 
enlaces de transparencia de las 
nuevas administraciones municipales 
con su cierre en Bahía de Banderas

Declaró que en la semana pasada 
acudieron a Tecuala y La Yesca, donde 
en igual que los otros municipios, 
brindaron la información para que 
restituyan y actualicen las páginas de 
transparencia que fueron entregadas 
por sus sucesores.

“En este caso checamos la 
información que deben contener 
las páginas lo que no se tiene se les 

comenta, y sobre todo puntualizamos 
en la calidad de información que deben 
de tener los portales de transparencia 
municipal”.

El presidente del ITAI dijo que a 
la fecha se tiene un 70 por ciento 
de avance en la actualización de los 
portales, la presidenta de Santiago  
y presidentes municipales han dado 
muestra excepcional de la disposición 
que se requiere para que sus municipios 
no violentes las disposiciones de la 
Ley General de Transparencia. 

En este sentido, el funcionario 
indicó que como sujetos obligados los 
Ayuntamientos dedican tiempo para 
armar el contenido de sus portales 
estos deben informar con claridad de 
sus estados financieros, organigrama, 
obras, comunicados de prensa, entre 

otra información esencial.
Para el caso de los ex alcaldes y 

servidores públicos pasados, indicó que  
algunos fueron sancionados de manera 
personal porque irresponsablemente 
no cumplieron con lo estipulado por 
la Ley.

En Santiago Ixcuintla, quienes 
fungieron  como Secretario del 
Ayuntamiento y de Obras Públicas, 
se hicieron acreedores a sendas 
multas por omitir información de 
manera oportuna; al igual que Bahía 
de Banderas y Rosamorada.

“Estas multas no fueron impuestas 
al momento del cambio fue cuando 
estuvieron en funciones y se hicieron 
acreedores a multas porque no 
actualizaron los portales como la Ley 
de Transparencia lo marca”.

Como parte del catalogo de 

sanciones hubo funcionarios que 
se hicieron acreedores a multas 
hasta por 16 mil pesos, como fue 
el caso de ex servidores públicos 
de los municipios mencionados con 
antelación, aclarando que ningún ex 
alcalde fue apercibido.

Las multas se aplican por parte 
de las autoridades de la Contraloría, 
quien no cubra las multas, lasa 
sanciones se trasladan a cobros de 

tipo fiscal, aclaró el presidente del 
ITAI “entonces, no se puede evadir 
el pago porque una vez que llega 
la hacienda estatal son recargos”.

Para finalizar, Velázquez Gutiérrez 
dijo que en la capacitación se les 
requiere a los presidentes municipales 
y responsables de los portales a 
que no se apropien de información 
catalogada como pública y se reserven 
su publicación porque podrían ser 
sujetos de sanciones.  

Por Oscar Verdín 
Camacho 

De los 248 “paradores” de 
minibús autorizados por el 
gobierno municipal anterior 
para su instalación en Tepic, al 
menos 80 de ellos habían sido 
retirados hasta el jueves 30 de 
octubre, principalmente en la 
zona centro de la ciudad.

En la primera semana de 
octubre, el presidente municipal 
Leopoldo –Polo- Domínguez 
anunció la clausura provisional 
de tales estructuras, en las que 
se colocan anuncios publicitarios.

De acuerdo con Ramiro 
Ávila Castillo, director jurídico 

municipal, tras el operativo de 
clausura, la empresa Espacio 
Publicidad Urbana a través de 
su representante legal Julián 
Mosqueda optó por buscar 
una negociación, en lugar de 
demandar al ayuntamiento ante 
los tribunales. 

Según Ávila Castillo, el acuerdo 
consiste en retirar todas las 
estructuras del centro histórico 
de Tepic, las que hasta el jueves 
30 ya irían al menos 80, y revisar 
las restantes hasta completar 
las 248 totales, a fin de verificar 
que se encuentren en lugares 
adecuados. 

Ávi la negó que hubiera 
demanda administrativa o bien 

un amparo. Dijo 
que  jóvenes 
agrupados con 
la asociac ión 

Tepic en Bici dan seguimiento 
al asunto, en defensa de que 
no haya obstrucción en las 
banquetas.

Para el martes cuatro, personal 
de la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Ecología (SEDUE) 
municipal y representantes de 
la citada empresa continuarán 
con una inspección de los 
paradoresen avenidas, fuera 
del centro histórico, y colonias 
donde están ubicados. 

EN XALISCO, AMPARO 
TIRA ESTRUCTURA

Aunque se trata de asuntos 
distintos, coincidentemente el 

uno de octubre un Juzgado de 
Distrito aceptó un amparo de 
una persona que vive por el 
bulevar Tepic-Xalisco en la zona 
de acceso al fraccionamiento 
Puerta del Sol. 

El motivo de la demanda fue 
porque afuera de su casa, en la 
banqueta, y sin que mediara aviso 
alguno se instaló una estructura 
de publicidad, misma que pidió 
fuera retirada, argumentando 
desde un asunto de seguridad 
(delincuentes podrían escalar por 
ella y entrar a su casa), o bien el 
daño peatonal por la obstrucción 
de la banqueta, especialmente 
a personas con discapacidad.

Ante el silencio y obvia negativa 
del Ayuntamiento de Xalisco, fue 
iniciado el número de amparo 
1738/2014 en el Juzgado Primero 

de Distrito de Amparo Civil y 
Administrativo. 

Pero fue tal el temor que 
generó el juicio de garantías, 
que la estructura ya fue retirada, 
incluso antes de que el Juzgado 
de Distrito resuelva la demanda.

La prisa para ello tendría 
como fondo el evitar que otras 
personas interpongan amparos 
contra este tipo de estructuras 
o bien, por ejemplo, contra 
ayuntamientos que permiten que 
negocios invadan las banquetas, 
tal y como sucede con muchos 
restaurantes.

( N O  s e  a u t o r i z a  l a 
transcripción o copia de esta 
información a otros medios de 
comunicación. NO a copiar y 
pegar. NO al robo de notas) 

Municipios no deben “apropiar” 
información pública: ITAI
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300 accidentes viales se 
registran al mes: Karim Cabrera

4

Por: MARIO LUNA

El director de la Policía Vial de 
Tepic, Karim Alejandro Cabrera Zegbe, 
reconoció que se sigue trabajando en 
la disminución de los accidentes viales 
y que pese a que no se contaba con 
una estadística en este tema, hoy, 
se está realizando, por lo que dijo 
que de manera mensual se están 
registrando entre los 250 a los 300 
accidentes viales en el municipio en 
todas las modalidades.

Detalló que en estos accidentes 
convergen transporte particular y 
público, incluyendo las motocicletas, 
por lo que a partir de este mes, se lleva 
un control de los accidentes provocados 
por el servicio público, llámese, taxis, 
minibús, combis o urvans, en el mes 
recién pasado de octubre, se registró 
una incidencia de 40 accidentes en 
donde participó el servicio público, 
de donde el 40 por ciento salió 
responsables de esos accidentes, 
por lo que con estos indicadores, 
los tendremos clasificados por rutas, 
número económico y organización de 
taxistas o de los urbanos.

Lo que resalta es que de los 250 a 
los 300 accidentes que se han tenido 
al mes, solo en ellos han participado 
alrededor de 40 vehículos del servicio 

público y de los cuales 
aprox imadamente 
16 de ellos han sido 
responsab les  de 
haber provocado esos 
accidentes.

Karim Alejandro 
C a b r e r a  Z e g b e , 
dijo que uno de los 
factores principales 
de los accidentes, es 
el estar llamando por 
teléfono cuando se va manejando, 
ya que es un enorme distractor, por 
lo que se estarán tomando acciones 
necesarias para evitarlos, en cuanto a 
la ingesta de alcohol combinado con 
el volante, este como que ha reducido 
debido a la serie de operativos que 
se implementan tanto por la policía 
vial de Tepic como de la Policía Vial 
Nayarit. 

Dijo que además que la serie de 
acciones de concientización para que 
los conductores no manejen en estado 
de ebriedad y que cuando van a fiestas 
designen a un conductor, está teniendo 
también logros satisfactorios, por lo 
que se seguirá insistiendo en ello.

Refirió el jefe de vialidad en Tepic, 
que existen infracciones que no están 
contempladas en el reglamento, por 
lo que se tendrán que implementar y 

para ello, se tendrá que 
presentar ante el cabildo 
modificaciones a dicho 
reglamento, para poder 
actuar en consecuencia 
de manera legal, el cual se 
tendrá que actualizar, ya 
que está obsoleto, porque 
no atenido actualización 
desde hace unos 12 años 
atrás.

Al cuestionársele sobre el cómo 
meter en cintura, y hacer que 
respeten el reglamento de tránsito 
los conductores del servicio público, 
dijo que precisamente se trabaja no 
solo para que ellos lo respeten sino 
todos los conductores, ya que las 
infracciones para quien las cometa 
se les debe de aplicar, aunque es del 
conocimiento de todos que son más 
severas para los del servicio público, 
por traer vidas humanas con ellos.

En breve se estará reuniendo con 
todos los dirigentes de las distintas 
organizaciones del transporte, para 
llegar a acuerdos, pero sobre todo a 
que sus choferes, sean respetuosos 
de los señalamientos viales para 
evitar accidentes viales, refirió Karim 
Cabrera, director de la Policía Vial 
de Tepic. 

Por: MARIO LUNA

De manera  po r  demás 
irresponsable, pero sobre todo 
mostrando total ineptitud en el cargo 
como administradora de panteones, 
Susana Castañeda, dejó a todos los 
panteones de la ciudad sin agua, 
por lo que la gente que visitada en 
estos días de muertos a sus fieles 

difuntos, no tuvieran el líquido para 
limpiar las gavetas, pese a que en 
reiteradas ocasiones se le solicitó 
que previera sobre este asunto.

El valemadrismo de la funcionaria 
municipal fue notorio y total, debido 
a que desde el pasado miércoles en 
las mentadas audiencias ciudadanas, 
convocadas por el alcalde capitalino, 
uno de los principales clamores que 
la gente solicitaba era precisamente 
que se tomaran las precauciones 

necesarias para que las diferentes 
pilas que existen en los distintos 
panteones de Tepic tuvieran agua 
para que abasteciera a los visitantes 
y no hubiera problema alguna para 
que hicieran sus limpias a las 
gavetas, cosa que le valió madre 
a Susana Castañeda, e hizo caso 
omiso a tales exigencias, ya que 
prefirió seguir yendo a sus oficinas 
alrededor de la una de la tarde y 
retirarse a las dos, lo que representa 
que la señora no tiene la menor 

Por: Bertha Alvarez

El presidente del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), 
Francisco Javier Castellón Fonseca, 
reconoce a través de su activo muro 
de Facebook,  la actitud que tuvo 
el secretario del Ayuntamiento de 
Tepic, Rodrigo González Barrios, 
de transparentar los montos que 
percibe por concepto de salario y 
compensación mensual.

El presidente del partido amarillo, 
posteó el siguiente mensaje para 
referir la claridad con que actuó el 
Secretario del Ayuntamiento que 
dejó de percibir poco más de 200 
mil pesos mensuales como diputado 
federal, al solicitar licencia para 
contratarse  como servidor del 
Ayuntamiento capitalino. 

“Reconozco la buena disposición 
de nuestro compañero Rodrigo 
González Barrios para dar a 
conocer públicamente el monto 
de su salario como Secretario del 
Ayuntamiento de Tepic y cumplir en 
tiempo y forma a la presentación de 
su declaración patrimonial inicial. 
Enhorabuena”.

González Barrios quien se ha 
desempeñado como diputado 
federal, diputado local, presidente 
del PRD, entre otros cargos, publicó 
lo siguiente:  Como corresponde, en 
tiempo y forma, realicé mi declaración 
patrimonial inicial y por este medio 
hago pública mi intención de que 
pueda ser entregada sin impedimento 

alguno por Transparencia Municipal 
a ciudadana o ciudadano que lo 
solicite. 

También comento que mi 
salario mensual será de 42 mil 
pesos incluyendo compensación, 
descontando de ese mismo el 
porcentaje de reducción salarial 
anunciado por el C. presidente 
municipal Polo Domínguez y el 
15% que debo entregar a mi partido 
el de la Revolución Democrática. 

Castellón Fonseca quien tomó 
posesión del cargo el pasado lunes 
26 de octubre tras la elección del 
sábado 24, abre punta en una 
expresión que podrían seguir todos 
los funcionarios y representantes 
populares del PRD para que 
abran la puerta y den a conocer 
el público en general el dinero que 
perciben por pago de salarios, 
compensaciones, apoyos de 
viáticos, gastos hospitalarios, 
entre otros”: 

Sacrificado González Barrios 
cobra 42 mil mensuales

* Con los descuentos anunciados en el Plan de 
Austeridad, por el presidente; Polo Domínguez, , 

más la reducción al 15 por ciento de cuota partidista, 
el secretario se queda con poco más de 35 mil pesos, 
cuando en el Congreso de la Unión, como diputado 

federal ganaba 200 mil pesos mensuales.

Sin agua los panteones, le valió un 
“cacahuate” a Susana Castañeda

*En breve se reunirá con dirigentes de las organizaciones del servicio 
público, para llegar a acuerdos para evitar accidentes; de 300 accidentes 

registrados al mes, en 40 de ellos intervienen alguno del servicio público y 
de los cuales un 40 por ciento son culpables de haberlos provocado.

*Con salivita quería la administradora de 
panteones que la gente limpiara las gavetas.

ganas de trabajar.

El renegadero de la gente que 
visitó los panteones, sobre todo el 
Hidalgo, era grotesco, las mentadas 
y recordatorios de la progenitora de 
la funcionaria era total y unánime, 
ya que la administradora, para 
hacerse notar, decía que andaba 
haciendo supervisiones para ver 
que problemas había, cuando el 
problema principal era precisamente 
la falta de agua en las pilas, y aún 
así no realizó acciones necesaria 

para resolver dicho problema, lo 
que habla de que es persona que 
no sirve para estar en un puesto 
público, no solo por su ineptitud, 
sino incapacidad y falta de voluntad 
de trabajar, así que esperemos que 
el presidente municipal de Tepic, 
tome las acciones necesarias para 
resolver ese delicado problema y 
que aquellos regidores que han 
andado de llorones queriendo correr 
a funcionarios que si trabajan, ahora 
enfoquen sus lloriqueos contra 
Susana Castañeda.



Lunes 3 de Noviembre de 2014Política

*Restructuración de la deuda única salida para salvar de la quiebra total al municipio. 
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Glosa Informe debe discutirse con altura 
y sin pleitos de barriada: Carlos Carrillo 

Por Edmundo Virgen

En el ayuntamiento de Tepic 
los programas de racionalidad, 
austeridad y disciplina en el gasto 
corriente están  funcionado, ya 
que se está cumpliendo de manera 
puntual con los compromisos 
salariales con los trabajadores 
sindicalizados, de lista de raya, así 
como a los agentes de seguridad 
pública municipal, tránsito y 
vialidad, a estos últimos se les ha 
pagado un retroactivo al mes de 
enero, incentivo que el anterior 
gobierno dejó de pagarles, así lo 
expresó el presidente municipal 

capitalino, el doctor Leopoldo 
Domínguez González.

Todos estos recursos dijo, 
son obtenidos a través de las 
diferentes vías de captación de 
ingresos municipales, como el 
impuesto predial, agua potable, 
funcionamiento de negocios y 
demás dependencia recaudadores 
que tiene el ayuntamiento de 
Tepic, cuyos ingresos están 
siendo administrados con total 
transparencia, aunado a los 
sustanciales ahorros en el gasto 
que ha puesto en práctica la 
autoridad municipal, lo que 

permitirá que en los próximos 
días se compren seis patrullas 
para la policía municipal apunto.

El presidente municipal Tepic, 
reconoció que los prestamos que 
otorgó el gobierno del estado al 
anterior ayuntamiento durante 
sus tres años de gestión y que se 
acomodaron de tal manera que los 
pagará el cuarenta ayuntamiento 
en tan solo dos meses y medio 
de administración, es lo que 
tiene en aprietos a la actual 
administración municipal y ahora 
la única solución para salir de este 
problema de falta de recursos, lo 

es el reestructurar la deuda 
pública del ayuntamiento 
estimada en más de mil 100 
millones de pesos.

L e o p o l d o  D o m í n g u e z 
González, aseguró que con la 
restructuración de la deuda de 
ninguna manera se adquiere 
deuda nueva, simplemente se 
alargan los plazos de amortización 
de los pasivos existentes, de 
manera que el ayuntamiento 
pueda tener un margen de 
maniobra más amplio para 
cumplir con sus obligaciones, 
claro que esto dependerá de la 

autorización del los diputados en 
el Congreso del Estado, indicó 
el alcalde.

Por último, el edil capitalino, 
recordó que durante su desempeño 
como congresista en la XXX 
Legislatura voto a favor de la 
restructuración de la deuda 
pública del gobierno del estado 
por un monto de 5 mil millones 
de pesos y ahora espera que 
exista reciprocidad.

Por: Bertha Alvarez 

A partir de esta semana 
la XXXI Legislatura iniciará 
la glosa del Tercer Informe 
del gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, 
en  l os  rub ros  de   
“Gobernabilidad” “Calidad 
de vida” y “Desarrollo 
integral”, informó el legislador priísta, 
Carlos Carrillo Rodríguez, quien expuso 
que desde la mas alta tribuna habrá 
de reconocer y defender los logros 
obtenidos a la mitad del camino del 
sexenio de Sandoval Castañeda. 

Declara que habrá voces disidentes 
que le apostarán a tratar de denostar

el trabajo del mandatario que corona 
sus acciones con el Canal Centenario, 
las autopistas como la Ahuacatlán, 
Jala, Puerto Vallarta, acciones a 
favor del campo, el crecimiento de 
infraestructura y combate al rezago 
educativo, entre muchos más. 

El documento que consta de cuatro 
tomos más de 800 páginas, será 
analizado por los 30 legisladores, que 
tendrán la oportunidad de hacer uso 
de la voz para recargarse a favor o 
en contra del Informe expresado en 

magno acto el pasado 26 
de octubre en el Auditorio 
de la Gente.

El legislador priísta dijo que 
como en todo y con verdades 
a medias los diputados y 
diputadas de la oposición 
querrán colgarse de todo 
para demeritar los hechos 

por esta administración, ensalzando 
que hay mucho que decir a favor 
que se opacarán las proliferaciones 
negativas.

Declara que algunos de sus 
homólogos, querrán tomar la tribuna 
para lucirse o protagonizar peleas 
estériles en critica negativa del Tercer 
Informe que seria infructuoso porque 
el debate tiene que ser de altura, con 
ideas, con propuesta sin que se trate 
de caer en las medias verdades, o en 
una mediana oratoria de barrio que 
ni conduce a nada.

Reiterando que desde su posición 
habrá de destacar los contenidos 
del Informe de una manera seria 
y responsable, esperando que la 
oposición no entre al pleito callejero 
en un tema que es transcendente 
para la sociedad.

Por: Lourdes Huerta

La Secretaria de Desarrollo 
Económico, Rural y Turístico 
del municipio de Tepic, 
Leticia Juárez Castañeda, en 
entrevista para este medio nos 
comento sobre los resultados 
que tuvo el fin de semana 
pasado en el Torneo de Pesca 
Aguamilpa 2014, “Todo un éxito 
resultó el torneo de pesca de Lobina llevado 
a cabo en la Presa de Aguamilpa, el pasado 
fin de semana viernes 31 de octubre y sábado 
01 de noviembre, en donde participaron 
más de 150 embarcaciones y pescadores 
deportistas provenientes del vecino estado de 
Jalisco, Nayarit, Estados Unidos y Canadá, 
el cual fue organizado por el club cinegético 
Jalisciense y el XL Ayuntamiento de Tepic”.

Así mismo dijo, que todo esto se debió 
al gran esfuerzo que se hizo por parte del 
Presidente Municipal de Tepic, Leopoldo 
Domínguez, “Gracias a el apoyo y sobre 
todo al impulso proporcionado por nuestro 
Alcalde de la Capital del Cambio, se llevo a 
cabo este gran torneo, el objetivo que nos 
indico nuestro edil, fue coadyuvar y brindar 
el apoyo irrestricto a este tipo de eventos 
que sin lugar a dudas promueven el turismo 
y a la vez genera una importante derrama 
económica para la capital Nayarita”.

Enfatizó Juárez Castañeda, en que la 
derrama económica favoreció a hoteleros y 
demás prestadores de servicios turísticos, “Este 

beneficio llegó de manera directa 
a los hoteleros, restauranteros, 
artesanos y demás empresarios 
que se dedican a este sector de 
servicios”.

 A la vez la entrevistada 
reconoció, la loable y gran ayuda 
que en su momento brindaron 
las diversas dependencias 
municipales y estatales, como 

Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad, 
Servicios Públicos Municipales, alumbrado 
público, turismo municipal, entre otros para 
que este evento saliera lo mejor posible, y 
sea catalogado como uno de los mejores en 
su modalidad en el presente año

La funcionaria fue muy clara al precisar, 
que el premio en este Torneo de Pesca en 
Aguamilpa 2014 es de una bolsa que ascendió 
a la cantidad de $ 150,000.00 ciento cincuenta 
mil pesos en efectivo, así como  importantes 
premios consistentes en material deportivo 
para la pesca, 

Finalmente Juárez Castañeda expresó, 
que los clubes deportivos  agradecieron la 
activa participación del ayuntamiento a quien 
“representó en donde estuve acompañándolos 
en la clausura y premiación, además de 
enviarle ellos como Clubs Deportivos un 
enorme agradecimiento a Polo Domínguez, 
en su calidad de Presidente Municipal de 
Tepic, por todo el apoyo y respaldo para la 
realización de este Torneo”.

Ayuntamiento de Tepic al borde del colapso por 
millonaria deuda pública: Polo Domínguez

Total éxito el Torneo de Pesca 
Aguamilpa 2014: Leticia Juárez.
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SEDESOL y DIF rinden protesta

Último viernes de cada mes no afecta al calendario 
escolar por la suspensión de clases: Portugal Cabello

Se llevó a cabo la toma de 
protesta, así como la novena 
sesión ordinaria de la Comisión 
para la prevención del delito 
como parte del "Plan maestro en 
materia de prevención social". Un 
modelo de prevención social del 
delito conformado por planes y 
programas dirigidos a la sociedad 
en los tres niveles de gobierno. 
Causas culturales, sociales 
económicas y situacionales 
son las que incurren en la 
comisión del delito, y que con 
dichos programas planean 
contener dichas actividades 
delincuenciales, y del que forman 
parte ahora la Presidenta de DIF 
Yolanda Gutiérrez de Domínguez 
y la Secretaria Cora Cecilia 
Pinedo Alonzo. 

Los sistemas penitenciarios 

tienen como fin reinsertar a la 
sociedad a los reos y prevenir 
que se cometan nuevos delitos; 
sin embargo resolver la falta de 
oportunidades económicas y de 
empleo, y los niveles de educación 
y cultura en losindividuos, familias, 
escuelas y sociedad en general, es 
el trabajo del consejo; que tendrá 
como finalidad la prevención 
de la comisión de conductas 
delictivas, provocadas entre otros 
por falta de educación, trabajo, 
economía o adicciones. De 
igual manera, será el promover 
la cultura de la legalidad y la 
seguridad. Y coartar las causas 
de la delincuencia, como pueden 
ser la desintegración familiar o 
comunitaria; además fortalecer la 
familia como base de la sociedad, 
cuya formación se refleja en las 
conductas principalmente de los  

niños, que si vivieron violencia 
doméstica, comúnmente serán 
sujetos activos en la comisión 
de la violencia en su juventud 
o madurez. 

Los delitos a nivel estatal 
se duplicaron según cifras del 
consejo, relacionados con delitos 
tanto del fuero común como 
de la delincuencia organizada. 
Igualmente aumentó en el 
número de divorcios y familias 
de padres solteros. Por tal motivo 
la participación directa del Dif y de 
éste XL Ayuntamiento, así como 
de la SEDESOL, trabajará por 
fortalecer desde sus orígenes a 
la sociedad local, promoviendo la 
educación, los valores familiares 
y la unión social; así como las 
oportunidades de desarrollo 
económico.

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.- Elías Portugal Cabello, 
Director de Educación Básica 
en el Estado, dió a conocer en 

entrevista, el motivo especifico 
de la suspensión de clases los 
días viernes últimos de cada 
mes, ya que muchos padres de 
familia desconocían las causas al 
parecer injustificadas de dichos 
paros laborales, que los maestros 
hacen en las escuelas primarias 
y secundarias.

El profesor Portugal Cabello, 
expuso, que tal disposición viene 
contemplada en el calendario 
escolar 2014-2015 de la SEP, 
debido a las reuniones ordinarias de 
los Consejos Técnicos Escolares, 
los cuales les indican, que deberán 
suspender clases los viernes 
últimos de cada mes, claro sin 
afectar el ciclo escolar de 200 días, 
ya que son solo ocho reuniones 

en el transcurso del año.

El responsable de dicha 
dependencia educativa, indicó, 
que los programas académicos 
se analizan y son evaluados por 
los directores, personal docente, 
asesores técnicos pedagógicos 
y supervisores de todas las 
escuelas públicas federales y 
estatales, para la mejora de los 
resultados en el ámbito educativo 
en el estado.

Esto quiere decir, añadió, que 
el gobierno federal a partir de esta 
nueva administración, este tipo 
de reuniones se institucionalizan, 
por lo que estas suspensiones 
son con el único propósito de ver 
los avances de los alumnos si en 

Por Edmundo Virgen

Vehículos dañados y una 
central de maquinaria con dos 
moto conformadoras totalmente 
averiadas, así como múltiples 
deudas con proveedores, sin 
contar con la deuda pública 
del ayuntamiento con la banca 
comercial, es parte de lo que 
recibió al tomar las riendas de 
la administración el presidente 
municipal de Ahuacatlán, José 
de Jesús Bernal el “Chuyin”, lo 
que ha impedido que se avance 
como se quisiera en la obra 
pública y el mejoramiento de 
los servicios municipales.

El alcalde manifestó, que 
la entrega recepción aún no 
concluye, a pesar de que ya llevan 
46 días de gestión, es por eso que 
a la fecha desconoce el monto de 
la deuda pública que le heredaron, 
pero en las dependencias que 
han sido evaluadas se han 
detectado toda una serie de 
irregularidades, por lo que ya se 
levantaron las actas respectivas 
y estas se presentaran ante las 
autoridades responsables, para 
que en caso de que existan 
elementos de culpabilidad se 
cite a los involucrados   para que 

ofrezcan una explicación sobre 
las anomalías encontradas y de 
haber alguna  responsabilidad  
se proceda de acuerdo a la ley.

Por el momento dijo, el 
ayuntamiento ha salido adelante 
con las participaciones federales, 
porque ingresos propios aún no 
los tiene la administración, debido 
a que el hecho que aún no se 
concrete la entrega recepción 
afecta en e l buen manejo de 
las finanzas, algo que espera el 
alcalde que pronto se concluya 
para poder conocer el estado que 
realmente guardan las finanzas 
del ayuntamiento para poder 
cumplir con los compromisos 
que tiene el ayuntamiento con 
el pueblo de Ahuacatlán.

Además, señaló que se 
acercan los compromisos del 
ayuntamiento con la planta 
laboral para el mes de diciembre 
próximo y deberán hacerse 
llegar los recursos necesarios 
para poder cumplirle a los 
empleados sindicalizados, así 
como de confianza, y la única 
opción que tienen es acudir a 
los prestamos, es la única forma 
viable para poder de cumplirle 
a los trabajadores, concluyo el 
edil de Ahuacatlán.

Un desastre de ayuntamiento recibió 
el Chuyín Bernal en Ahuacatlán

verdad comprenden la manera 
de los maestros en la impartición 
de sus materias o de plano no 
les entienden nada, para eso 
son estas reuniones para ver y 
analizar si el alumno avanza o 
el maestro no sabe dar clases.

Por último, Elías Portugal 
Cabello, manifestó que en ningún 
momento se puede considerar que 

los maestros no se capaciten o 
dejen de prepararse, ya que ellos 
no dejan de acudir a las aulas 
de sus escuelas para planear o 
revisar la problemática de sus 
propios alumnos, ya que ahí 
mismo analizan qué estrategia 
deberán utilizar en caso de que 
algún alumno no entienda nada 
de lo que se le enseña en el salón 
de clases. 
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Domos escolares, aulas, comedores, uniformes, 
útiles, becas y más para educación: Roberto Sandoval 

Política 7

Celebra Gobierno de la Gente 
concurso de altares en el plantel Tepic

Con 586 millones de pesos 
invertidos en la construcción, 
rehabilitación y equipamiento 
de escuelas, así como en la 
instalación de domos en los 
patios cívicos de los planteles el 
Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval combate el rezago 
educativo en Nayarit que recibió 
durante el 2011.

Al abordar los resultados 
obtenidos a tres años de su 
gobierno en esta materia, el 
mandatario estatal  aseguró: 
“Hoy sí se aplican los recursos 
asignados a la infraestructura 
educat iva con ef ic ienc ia ,  
honestidad y transparencia, en 
lo que va del Gobierno de la Gente 
se ha realizado una inversión 
en infraestructura educativa de 
más de 586 millones de pesos 
en construcción,  rehabilitación 
y equipamiento de escuelas; 
así como la instalación de 
domos escolares tan necesarios 
y apreciados por nuestros 

estudiantes”.

En el que también destacó 
que se procura “que nuestros 
niños cuenten con el respaldo 

necesario, como becas, uniformes 
y útiles escolares”, lo mismo que 
los jóvenes y maestros, quienes 
ahora cuentan con el Programa 
‘Rumbo a la educación’, que les 

permite llegar con seguridad a 
los centros de estudio.

Por otra parte, mencionó que 
la Universidad Tecnológica de 

Nayarit —en la que ya se ofrecen 
licenciaturas e ingenierías— ha 
incrementado su infraestructura 
con nuevos edificios, que le 
dan apertura a miles de nuevos 
alumnos, de los cuales el 48 por 
ciento tiene una beca y los mejores 
son enviados al extranjero.

Asimismo, destacó que la 
Universidad Tecnológica de la 
Sierra otorga el cien por ciento 
de beca a todos sus alumnos, es 
decir, aparte de su inscripción, se 
les da alojamiento, alimentación 
y material de trabajo, con lo que 
se les dota de una mejor calidad 
educativa.

“Sé que aún falta mucho por 
hacer pero reconozcamos que 
son muchos años de abandono 
que no se aplicaba este recurso 
con honestidad”, manifestó el 
jefe del Ejecutivo en el estado, 
quien ratificó que la educación de 
los nayaritas seguirá siendo un 
tema prioritario para su gobierno. 

El Gobierno de la Gente 
a través del Instituto de 
Capacitación para el Trabajo 
del Estado de Nayari t 
( ICATEN) desarrol ló el 
tradicional concurso de altares 
del día de muertos, donde 
todos los alumnos del plantel 
Tepic realizaron ofrendas 
a destacados personajes 
mexicanos.

“El principal objetivo de 
estas actividades es fomentar 
la cultura mexicana a través 
de sus múltiples tradiciones, 
en este concurso los alumnos 
han puesto en práctica su 
creatividad y en muchos casos 
los conocimientos aprendidos 
en nuestra institución”, 
comentó Paulina Sánchez 
Sánchez  Directora General 

de ICATEN. 
Asimismo felicitó a todo el 

alumnado y a sus instructores 
por el gran entusiasmo con 
el que desarrollaron cada 
altar, además del gran éxito 
de la kermes que se organizo 
en este marco, donde los 
alumnos ofrecieron a los 
asistentes pan de muerto, 
cupcakes, galletas, atole y 
el maquillaje en forma de 

catrina a precios muy bajos.
La titular del este instituto 

agradeció la presencia de la 
Senadora de la República, 
Margarita Flores Sánchez, 
quien en su momento fuera 
directora de la institución, 
como también  al Delegado 
de CONAFE en la entidad, 
Fernando Méndez, quienes 
participaron como jurado 
calificador.
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Vigilaremos que no se 
cometan abusos: PROFECO

*7 de noviembre en el Auditorio de la Gente 

Los testigos de Jehová invitan a todos 
a asistir a la asamblea “Sigamos 

buscando primero el Reino de Dios” 
Tepic, Nayarit. Los testigos de Jehová 

están invitando a todos sus vecinos a asistir 
a la asamblea anual que se celebrará en El 
Auditorio de la Gente. El título del programa 
de la asamblea de este año es “Sigamos 
buscando primero el Reino de Dios”. 

El portavoz de la asamblea, José Francisco 
González P., declaró: “Personas de muchas 
religiones piden al rezar que venga el Reino 
de Dios. Esta asamblea explicará qué es 
ese Reino y cómo puede afectar de forma 
positiva nuestras vidas. Una de las partes 
destacadas del programa será el discurso 
temático, que se presentará el viernes por 
la mañana y explicará cómo nos ayuda el 
Reino de Dios en la actualidad”. Y añadió: 

“Una creencia fundamental de los testigos de 
Jehová, basada en lo que revela la historia 
y la Biblia, es que Jesucristo empezó a 
gobernar como Rey del Reino de Dios en 
1914. El programa de la asamblea señala 
que este año se cumplen cien años de ese 
acontecimiento”. 

A partir de este fin de semana y durante 
las próximas tres semanas, los testigos de 
Jehová entregarán invitaciones a todos 
los residentes del Estado, para que los 
acompañen en su asamblea. 

En esta actividad participarán las 95 
congregaciones de los testigos de Jehová 
que hay en la zona. La jornada de esta 
asamblea de tres días que tendrá lugar en 
esta ciudad de Tepic, Nayarit; se celebrará 

el viernes 07 de Noviembre de 2014 y 
empezará a las 9:20 de la mañana. La 
entrada será gratis, pues las asambleas 
de los Testigos se sufragan enteramente 
mediante donaciones voluntarias. 

Se calcula que más de 10,000 personas 
acudirán al Auditorio de la Gente durante 
el fin de semana para asistir al programa 
de enseñanza bíblica. En la República 
Mexicana se celebrarán 386 asambleas en 
125 ciudades. En todo el mundo hay más 
de 7.900.000 Testigos organizados en más 

de 113.000 congregaciones. 

Enlaces relacionados: 
Asambleas anuales de los testigos de 

Jehová: http://www.jw.org/es/testigos-de-
jehov%C3%A1/asambleas-de-distrito/ 

Videoclip: Informe sobre las asambleas 
internacionales: http://www.jw.org/es/testigos-
de-jehov%C3%A1/asambleas-de-distrito/
videoclip-informe-asambleas-internacionales/ 

Contacto local de prensa: Antonio Espinosa 
G. tel. 311 128 61 79.

Desde el pasado 29 de octubre y hasta 
el 03 de noviembre, la Procuraduría Federal 
del Consumidor (PROFECO) delegación 
Nayarit, implementa el Programa Especial de 
Verificación y Vigilancia Día de Muertos 2014, 
a fin de regular que los proveedores de bienes, 
productos y servicios de temporada, ajusten su 
comportamiento comercial a lo dispuesto por 
la Ley Federal de Protección al Consumidor, 
se protejan sus derechos e intereses y con 
ello se evite sea afectado su salud, seguridad 
y/o economía.

Así lo informó Federico Vázquez Chávez, 
delegado federal, quien asentó que los 
establecimientos a verificar durante este 
programa son, entre otros: florerías, la venta 
de veladoras, arreglos y ornamenta para 

altares, venta, renta de disfraces y panaderías. 
Agregó que como parte del operativo tienen 
previsto entregar preciadores en comercios 
semifijos y ambulantes en los alrededores de 
los panteones, a efecto de comparar precio y 
calidad antes de comprar.

Asimismo, Vázquez Chávez dijo que por 
lo general, en los días más cercanos a la 
celebración de Día Muertos, los productos 
usados en el festejo tienen un incremento de 
alrededor de un 10 por ciento, por ello exhortó 
a realizar compras anticipadas y comparar 
precios. De igual manera, recomendó que ante 
cualquier incumplimiento en precios o cualquier 
otro asunto relacionado con los productos de 
temporada, se acerquen a la Procuraduría, 
para denunciar a quienes incurran en faltas.

Tepic, Nayarit. En la asamblea de tres 
días titulada “Sigamos buscando primero 
el Reino de Dios”, que tendrá lugar en 
el Auditorio de la gente y empezará 
el viernes por la mañana, los testigos 
de Jehová destacarán la relación que 
existe entre los valores familiares y las 
enseñanzas de Jesucristo. Los Testigos 
están distribuyendo una invitación al 
público en general a asistir a la asamblea 
y escuchar las vívidas exposiciones que 
girarán en torno a las palabras de Jesús: 
“Sigan, pues, buscando primero el reino”. 
El programa también incluirá un análisis 
de cómo estas palabras de Jesús pueden 

ayudar a las familias. Un ejemplo de 
ello será la intervención del viernes por 
la tarde, titulada “Enseñe a sus hijos a 
amar el Reino de Dios”. 

Los Testigos de Jehová invitan a asistir 
a esta asamblea a personas de todas 
las edades. La asamblea comenzará los 
tres días a las 9:20 de la mañana. La 
entrada es gratis, pues estas reuniones 
de los Testigos se sufragan enteramente 
mediante contribuciones voluntarias. 

Contacto local de prensa: Antonio 
Espinosa G. 311 1286179.

Watch Tower, 25 Columbia Heights, Brooklyn, 
New York 11201-2483 U.S.A. Teléfono: 718 560 

5000 Fax: 718 560 5619 www.jw.org 

Inicia 7 de noviembre la asamblea 
de los Testigos de Jehová donde 

destaca los valores morales 
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•	 En	mesa	de	Análisis	con	autoridades	electorales	de	Nayarit,	diputadas	y	diputados	
coinciden	en	unificar	esfuerzos	para	que	en	la	entidad	se	cumpla	con	la	homologación	de	la	

reforma	constitucional.
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Tepic.- Dando continuidad con los 
foros y mesas de análisis para integrar 
el Plan de Desarrollo Institucional 
2014-2017 del Poder Legislativo de 
Nayarit, en la Sala de Comisiones 
“General Esteban Baca Calderón”, 
se llevó a cabo la Mesa de Análisis  
relativa  a las Implicaciones de la 
Reforma Política-Electoral en Nayarit.

En este importante encuentro, 
el Presidente de la Comisión de 
Gobierno, diputado Jorge Humberto 
Segura López, mencionó que el 
interés de la actual legislatura, 
es fortalecer la democracia y las 
instituciones en la entidad;por lo que 
resulta primordial legislar de manera 
específica en materia electoral; 
“debemos atender oportunamente 
las recientes modificaciones al marco 
constitucional y legal que en este 
rubro se señala”. 

Segura López hizo hincapié que 
en Nayarit existen notables avances 
en materia electoral,  pero la realidad 

Diputados analizan reforma político- electoral, se 
contempla integrarla al Plan de Desarrollo Institucional

de la democracia ha evolucionado; 
“las vigentes normas electorales de 
carácter general, nos imponen la 
actualización del marco jurídico local, 
previendo aspectos relacionados a la 
configuración y atribuciones de los 
órganos electorales y a la organización 
interna de los partido políticos, 
contemplando igualmente figuras 
como lascandidaturas independientes, 
paridad de género al acceso a los 
cargos de representación popular, la 
elección consecutiva de legisladores 
e integrantes de ayuntamientos”, 
puntualizó.

En esta mesa de trabajo, al hacer 
uso de la palabra la Vocal Ejecutiva 
del INE, Marina Garmendia Gómez, 
se refirió a lasnuevas atribuciones 
que se tiene como Instituto Nacional 
Electoral, así como a la reforma 
constitucional electoral.

Con las nuevas atribuciones del 
INE, se fortalecen las condiciones 
de equidad durante las elecciones, 
al mejorar la impartición de justicia 
electoral y hacer más eficiente la 
imposición de sanciones, explicó la 
Vocal Ejecutiva.

En torno a la reforma constitucional 
electoral, Marina Garmendia Gómez, 
señaló que los ejes temáticos de la 
reforma se refieren a un régimen de 
gobierno, autoridades electorales, 
régimen de partidos, fiscalización y 
rebase de tope de gastos de campaña, 
comunicación política e instrumentos 
de participación ciudadana.

En su oportunidad, el Presidente del 
Instituto Estatal Electoral de Nayarit, 
Sergio  López Zúñiga,mencionó 
que la homologación a la reforma 
constitucional electoral en la entidad 
debe considerarse como un asunto 

vital, pero sobre todo hacer las 
modificaciones pertinentes de forma 
cuidadosa, oportuna y clara durante 
el primer semestre del 2016.

En el marco de esta mesa de 
análisis, las diputadas y diputados 
integrantes de la Trigésima Primera 
Legislatura, plantearon sus dudas 
respecto de la reforma constitucional 
electoral, y a su vez coincidieron en 
unificar esfuerzos para lograr que 
la homologación de esta reforma en 
Nayarit se realice con alto sentido 
social. 

Con la exposición de más de 30 
altares en homenaje a destacados 
nayaritas y la visita de miles de 
nayaritas, se llevó a cabo el festival 

"Unidos por Nuestras Tradiciones ", 
con la participación de las distintas 
dependencias y secretarías  del 
Gobierno de la Gente, donde se 

realizó el tradicional 
recorrido por los 
altares  ubicados 
sobre la Calzada 
del Panteón Hidalgo 
para así conmemorar 
el Día de Muertos.

En este marco, 
la titular de los 
SEPEN Le t i c ia 
Pérez quien asistió 
en representación 
del  Gobernador 
Roberto Sandoval, 
inauguró el recorrido 
acompañada de 
cientos de familias 
que  as i s t i e ron 
celebrar una de 
las tradiciones más 

emblemáticas de los mexicanos.
  “Acudimos a inaugurar este festival 

Unidos por Nuestras Tradiciones, 
donde lo  importante es recalcar y 
preservar estas tradiciones, que a 
través del CECAN, nos presentan la 
cultura de México. Además, tenemos 
siete islas donde todos los visitantes 
pueden disfrutar de música, mariachi 
tradicional, talleres donde los niños 
aprenden y se divierten”, comentó 
la titular de los SEPEN.

Por su parte, la Senadora Margarita 
Flores destacó la que el Gobierno 
de la Gente año con año impulsa 
acciones que permiten preservar 
nuestras tradiciones y  costumbres, 
con total seguridad.

 “Vemos que la gente está 
llegando a recorrer los altares muy 
contenta, de verdad es un gusto 
ver que familias completas están 
recorriendo los altares, gracias 
a que Gobierno del Estado que 
encabeza el Gobernador Roberto 

Sandoval y su esposa Ana Lilia 
López de Sandoval, y a través de 
la dirección de Cultura se pudieron 
poner estos altares que representan 
mucho para todos los mexicanos”.

As í  mismo,  las  fami l ias 
agradecieron la realización de 
eventos como éste, que permiten 
transmitirle a los más pequeños la 
importancia de conservar nuestra 
cultura.

“Está muy bien este festival, 
porque hace que no se pierda la 
esencia de lo mexicano, que no 
adoptemos cosas de otros lugares 

porque ya vemos que nuestros 
hijos lo van perdiendo y es bonito 
recuperarlo, que vayan conociendo 
nuestro pasado”, dijo Mayra Chávez.

 Marina Sambrano, quien acudió 
con la familia a disfrutar de esta 
tradición dijo: “se me hace muy bonito 
fomentarle a nuestros niños una de 
las tradiciones que tenemos que es 
la del Día de Muertos y con lo de 
los altares pues hay que inculcarles 
esta bonita cultura, agradecerle 
al Gobernador y felicitarlo por las 
acciones que ha llevado a cabo en 
estos tres años”.

Miles de nayaritas disfrutan del 
Festival Unidos por Nuestras Tradiciones
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Para ese gran músico, amigo y hermano que es el 
maestro José Miguel Ferrer Hinojosa (¡Candela!)
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BUENA VISTA SOCIAL CLUB:
LA HERMOSA MÚSICA CUBANA.

A guisa de breve prólogo, felicitaciones a 
mi también amigo Ángel Carbajal Aguilar 
(paisano) que, su reciente entrega periodística 
a éste nuestro querido ‘Gente&Poder’, en 
su columna ‘El Personaje de la semana’, 
inspiró esta entrega por la impronta que 
enseguida pergeñaremos.

El punto basa es Cuba, pues el maestro 
Miguel Ferrer es oriundo de Santiago 
(¿“Verdad Doctor?”). Pues bien; nos 
trasladamos a los años veintes, que es 
cuando la producción musical cubana 
comenzaba su exportación inspirada y 
etiquetada con nombres que sólo la cultura 
afroantillana pudo dar: El Bolero, El Danzón, 
El Tumbao, o El Mambo. En este tiempo 
dominaba un club muy especial, exclusivo 
para socios, situado en las colinas del este 
de la Habana, donde tocaban bandas de 
primera: El ‘BUENA VISTA’.

En ese ambiente musical crecieron la 
mayoría de maestros, y en los años 40 y 
50 esas bandas eran amas y señoras del 
ritmo, como las agrupaciones de BENNY 
MORÉ, BEBO VALDÉS, LAS ESTRELLAS 
DE AREITO, EL SEPTETO NACIONAL, 
CHEPÍN-CHOVEN, y el CUARTETO PATRIA, 
entre otros. El arte de esta pléyade de 
músicos e intérpretes fue rescatada por un 
estadounidense, RY COODER, con atinada 
visión, y gracias a la información recibida 
por un ejecutivo de la compañía disquera 
World Cicruit, NICK GOLD, pero –se nos 
subraya- fue Juan de Marcos González 
quien lo introdujo a las exquisiteces del 
Son, al presentarle a los iconos de la música 
Cubana: ELIADES OCHOA, IBRAHIM 
FERRER, RUBÉN GONZÁLEZ, COMPAY 
SEGUNDO, o MANUEL ‘PUNTILLA’ LICEA. 
Todos ellos acostumbrados a hacerse 
acompañar, ya en el estudio de grabación 
o en presentaciones en vivo, por músicos 
de la ‘Vieja Guardia’, como –por ejemplo- 
OMARA PORTUONDO, NBARBARITO 
TORRES, ORLANDO ‘CACHAÍTO’ LÓPEZ, 
y MANUEL ‘GUAJIRO’ MIRABAL.

La aparición del disco (1997) ‘BUENA 
VISTA SOCIAL CLUB’ sacudió a todos 
aquellos que creían que en música cubana 

estaba todo escuchado (como lo que 
editaba ‘DISCOS CORAZÓN’, allá por 
1985). De ese álbum se desprendieron 
los ahora clásicos ‘Chan Chan’ –himno y 
creación de Compay Segundo-; ‘Candela’ 
–sabroso Son- tumbao típico ‘Guayabero’ 
maravillosamente cantado por Ibrahim Ferrer; 
‘Murmullo’ –balada con voz de Ferrer y el 
piano de Rubén González-; ‘Veinte Años’ 
–cachondo bolero en voz de Portuondo-; o 
el controvertido ‘Cuarto de Tula’…

Brotaron, asimismo, las grabaciones de 
los SEPTETOS CUBANO Y HABANERO, 
LAS PERLAS DEL SON, ARMANDO 
GARZÓN, CAÑAMÓN, y LA CASA DE LA 
TROVA, por mencionar algunos.

Existe una excelente película, de un 
productor alemán, WIM WENDERS –exhibida 
como documental para la televisión-, 
titulado, precisamente, ‘Buena Vista Social 
Club’, que retrata las experiencias de los 
músicos citados, y “lleva al espectador a 
un recorrido por las calles cubanas, sin el 
menor ánimo de crítica política, pero si –nos 
comenta SAÚL ARELLANO MONTORO, 
en su artículo ‘Buena Vista Social Club, 
Candela Mi’ja’- con la intención de crear un 
entorno maravilloso saturado de evocación”.

He aquí un breve viaje al pasado grandioso 
de la eterna música cubana.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 721 99 
64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

A propósito de todos los 
terribles hechos que se 
han suscitado en Guerrero 
en los últimos meses, 
pues no olvidemos que 
sí, con justa razón la 
tragedia de los normalistas 
acapara los todos los 
titulares nacionales pero 
la situación se presentaba 
ya imposible desde hace 
meses, como olvidar todo el caos que 
vivieron los guerrerenses cuando se 
materializó la Reforma Educativa, cuantas 
horas en total las autopistas y carreteras 
estuvieron cerradas, cuantos edificios 
fueron destruidos o dañados por los 
violentos manifestantes que quizá ni 
pertenecían al sector magisterial, muchas 
eran las evidencias que dejaban claro 
que la situación era critica.

Y a propósito de la reforma educativa, 
en días pasados tuve oportunidad de 
conversar unos minutos con el Secretario 
de Educación Estatal, Marco Antonio 
Ledesma González, quien me hacia 
énfasis en como la situación de Nayarit 
contrastaba drásticamente con todo lo 
que se vivió en Guerrero, Oaxaca y otros 
estados donde no se logró explicar de 
manera correcta al magisterio en qué 
consistía la reforma y como los beneficiaba 
en lugar de perjudicarlos. En efecto, en 
Nayarit las autoridades tuvieron una 
actuación ejemplar y presentaron de 
manera clara el contenido de la reforma 
conciliando intereses y logrando una 
aceptación temprana que mucho ayudó 
al éxito que hoy tiene la reforma.

Si bien el Instituto Nacional para 

la Evaluación de la 
Educación, aun no ha 
cobrado la fuerza y la 
injerencia que por ley 
debe tener, cabe destacar 
que desde este momento 
ya se están tomando las 
primeras acciones con 
buenos resultados, el 
censo escolar, el acceso 

a plazas docentes mediante 
un examen de oposición ya es un hecho 
bien conocido en Nayarit, de hace meses 
en adelante sólo los mejores y los más 
capacitados accederán a los salones 
de clases.

Ciertamente la labor de la SEP en el 
estado ha sido intachable, mucho que 
aplaudir al propio Secretario, Marco 
Antonio Ledesma, quien ha impulsado 
a su equipo de trabajo a ofrecer los 
mejores resultados a los nayaritas, 
incluso por iniciativa propia la Secretaria 
de Educación Pública de Nayarit, está 
generando cambios y adelantando los 
procesos que en su momento traerá el 
Instituto Nacional de Evaluación, está 
haciendo pues la tarea del lunes desde 
el viernes.

Hasta el momento la transición educativa 
en Nayarit ha sido nada menos que 
excelente y el futuro no depara otro 
escenario diferente, el trabajo constante 
del Secretario Marco Antonio Ledesma 
ha sido el motor para que los maestros 
desde muy temprano estén en un proceso 
de constante capacitación preparándose 
día con día, curso con curso para ser 
mejores y aportar más al desarrollo de 
Nayarit.

Tranquila transición educativa en Nayarit

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad	gourmet
TODO DE POLLO
Lo	nuevo	en	pollo	fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
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*FAJITA
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*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Abogado – Juicios Orales
HERMELINDO NIETO PRIOR
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Parte I 
Es un apasionado de los Juicios Orales y 

su mayor interés es que todos los ciudadanos 
de México, llámense funcionarios públicos, 
magistrados, legisladores, periodistas, policías 
y cada uno de los habitantes de México, unos 
impartan y otros reciban la nueva forma de 
justicia y que todos en general hagamos como 
pan de cada día su  aplicación.

El personaje de una de las semanas del 
penúltimo mes de 2014 nació en Villa Ávila 
Camacho, municipio de Xicotepec, Puebla un 7 
de Septiembre de 1972 en donde realizó estudios 
de primaria, secundaria y preparatoria y terminó 
la licenciatura en la Facultad de Derecho de la 
Benemérita Universidad de Puebla.

Tiene la especialidad en Procedimiento 
Acusatorio Penal por el Instituto de Formación 
y Readaptación de la Procuraduría General de 
Justicia de Puebla en la primera generación 
en 2011, es docente certificado por el Sistema 
Secretaría Técnica de la Implementación del 
Nuevo Sistema 2014.

De 1998 a 2007 trabajó en la PGJ Puebla y 
en 2008 docente en Derecho Procesal y Penal 
en la Universidad de Desarrollo del Estado de 
Puebla, plantel Xicotepec;  agente del M.P. de 
2011 a 2013 y en este año renuncia para ser 
pionero en el Sistema Acusatorio Penal en la 
región Uno de Puebla.

En la actualidad se dedica al litigio particular, 
a la docencia del nuevo sistema y a dedicar más 
tiempo a su familia formada con Guadalupe Soria 
Zárate y sus hijos Linda Abigail, Carlos Zaid 
Ernesto y Diego Jared, su mamá Alejandrina 
Prior Blanco y sus hermanos Amparo, Nohemí 
y Abigail Dalinsa.

Sus sueños son lograr una maestría y un 
doctorado en Derecho Penal como un homenaje 
a su señor padre Ernesto Nieto González (que 
en paz descanse), a quien injustamente lo 
recluyeron, y este hecho marcó su vida para 
luchar por las cosas justas y enseñar a las 
nuevas generaciones.

Toda la vida ha trabajado en Derecho Penal 
desde que era meritorio estudiante, asistía a 
los procesos penales más que por ingresos por 
empaparse del conocimiento y la experiencia que 
adquiría, con el desarrollo de la investigación, 
declaraciones, recibir denuncias y testimonios.

Empezó desde abajo y conoció el viejo 
sistema al que considera obsoleto, deficiente, 
demasiado burocrático, con muchas trampas y 

candados que se prestan a la corrupción y que 
no deja satisfecho en el ciudadano gobernado 
y que el afectado solo quería reparación del 
daño y se privilegiaba más a la sanción que a 
la reparación del daño.

HISTORIA:
En junio del 2008 cuando se vienen la 

reformas del nuevo Sistema, hecho que no era 
bondad del centro del país, sino una urgencia 
internacional por los estudios realizados 
en México respecto a las condiciones de la 
impartición de justicia y de las violaciones a 
derechos fundamentales.

Se le pidió a México cumplimiento a las 
Convención Interamericana de Derechos 
Humanos de la cual deriva el pacto de San 
José, que ordena a México que debe revisar 
sus bases estructurales, su sistema de justicia 
y ponderar un Sistema Acusatorio ante esas 
circunstancias.

Ante la recomendación le toca a Ernesto 
Zedillo Ponce de León y al tener tiempo no 
hizo nada para hacer las reformas, Vicente 
Fox tampoco y hasta 2008 con Felipe Calderón 
no le quedó otra al agotarse en plazo y ante 
la posibilidad de que existieran sanciones a 
nivel internacional.

México buscó apoyo en USA a través de su 
programa de las embajadas norteamericana 
ISAID un programa para dar apoyo a los países 
que buscan realizar cambios en sus sistemas 
de justicia y democráticos, USA apoyó con 
recursos con estudios de análisis y encontraron 
que había similitud de idiosincrasias con el 
sistema chileno.

Fueron expertos chilenos que asesoraron 
para las reformas del nuevo Sistema inventado 
por un chileno, entonces se empezó a hacer 
un código de procedimientos penales al revisar 
las formas estructurales del 2008, reformas 
estructurales que son importantes, sin haber 
otras de cambio iguales a las de 1917.

No es un sistema muy popular para la sociedad 
mexicana porque ésta no está acostumbrada 
en cuestiones de ideología y cultura, y se dejó 
dentro de los acuerdos transitorios de esta 
reforma una vacante de la Ley de 8 años, 
hasta el 18 de julio de 2016 se implementará 
en toda la república.

8 años para que los estados y la federación 
se estén realizando la implementación del 
nuevo sistema, los pioneros fueron Oaxaca y 
Chihuahua, luego siguió Puebla y luego por 

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana

las regiones de mayor incidencia delictiva y 
luego con los de menos para que se vallan 
capacitando.

Estas reformas de derivan de los Artículos: 
14, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 123, 73, 133, de 
la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos.

¿CUÁLES SON LOS PRINCIPIOS DE ESTE 
NUEVO SISTEMA? 

Son: el Principio de Publicidad, esto es 
que todas las audiencias serán públicas, la 
sociedad en general podrá asistir con el respeto 
que se requiere, con excepción en las que se 
ventilen con índole sexual, violación, secuestro 
o para proteger identidad. El objetivo es que 
sea la propia sociedad la que controle el actuar, 
la que califique tanto al M.P. y a los Jueces.

Principio de Contradicción, este nos dice 
que en el sistema habrá dos partes  y habrá 
un juez que tendrá que resolver  hacia los 
argumentos que ofrezcan las partes que en 
igualdad de circunstancias van a argumentar 
ya ofrecer pruebas, las cuales sustentan la 
teoría del caso.

Principio de Contradicción, este implica 
que en el menor número de audiencias se 
realice la mayor cantidad de diligencias. 
El este principio se divide en 4 etapas: de 
Investigación, Desformalizada y Formalizada, 
Etapa Intermedia, una Etapa de Juicio Oral y 
una Etapa de Ejecución de Sentencia.

El Principio de Continuidad, implica que 
se realicen las audiencias seguidas una de otra 
en el menor tiempo posible, entre audiencia 
y audiencia medie un tiempo mínimo de 30 
días y por último.

El Principio de Inmediación, consiste a 
diferencia del sistema tradicional en que el 
juez tiene que recibir directamente, o debe 
desahogar todas las diligencias. No puede 
el juez delegar su función de juzgar en otra 
persona como sucedía en el sistema tradicional.

En todas las audiencias es directamente el 
juez el que escucha y el que resuelve y así mismo 
se debe de contar con una parte acusadora 
que representa al estado que es el Ministerio 
Público y a la víctima y el que representa a la 
víctima el defensor que representa al imputado, 
para que este pueda contestar de viva voz si 
así lo desea y por estrategia pueda contestar 
la acusación que se le realice y obviamente su 
defensor podrá agotar todos esos datos de prueba 
o argumentos todas aquellas circunstancias, 
beneficios y en favor de su representante..

Las audiencias privadas, en estas las 
excepciones a este principio, como puede 
ser en aquellos casos donde va a pedir el 
libramiento de una orden de aprehensión son 
audiencias privadas, en donde por lógica no 
va a estar presente el defensor.

También para solicitud de cateos no va a 
estar presente el defensor, esas serán las 
excepciones obviamente todo esto dentro de 
un estricto respeto al principio de legalidad 
y a los derechos fundamentales, tanto  de la 

víctima, como del imputado (acusado).
Uno de los principales problemas que 

vamos a encontrar en la implementación de 
este sistema, es precisamente esa adecuación 
o ese respeto, o ese principio de legalidad. 
Culturalmente y a modo de clamor popular se 
dice que las leyes se hicieron para violarse. 
Ese es uno de los problemas que enfrentamos 
culturalmente, que generalmente buscamos 
realizar las cosas abandonando esa formalidad, 
esa legalidad, o ese principio.

Desafortunadamente lo vimos desde el 
momento en que una persona viola una 
disposición de tránsito y luego llega el policía 
y lejos de recibir la boleta de una infracción, 
le decimos: ‘mejor te doy para el refresco’.

Desafortunadamente y debo decirlo así, 
llevamos en la cultura ese pensamiento de 
no respetar la normatividad y culturalmente 
siempre vamos a chocar con ese principio 
de legalidad que el sistema exige. Pongo un 
ejemplo popular: pero obviamente si ya nos 
hablamos y si arrastramos esa circunstancia 
cultural, cuando encontramos a un servidor 
público, a un policía, cuando a él se le dice 
se tiene que apegar tu actuación a esto, allí 
es cuando bien este choque “oiga, yo siempre 
lo había hecho así”, es de donde se le debe 
decir “no” ya que porque estás faltando a un 
principio de legalidad.

Si tu faltas a ese principio de legalidad 
va a haber lugar a que tu actuación por muy 
eficiente que sea se va a declarar nula y esa 
mala actuación va a tener como resultado 
que un sujeto que pudo haber recibido una 
sanción, tenga que estar libre, y lo que yo les 
digo, por una mala actuación, un homicida, 
un violador, un ladrón va a estar libre en las 
calles. ¿Quién nos garantiza que tú vallas a 
ser la siguiente víctima?

Aquí si se quiere de mucha capacidad, se 
requiere de mucha información, porque en 
este nuevo sistema las personas tienen que 
participar, porque nos alejamos de un sistema 
eminentemente escrito, herencia de “Enrique 
VII, el Rey Papelero”, en el cual una persona 
puede ser condenada en base a una declaración 
dentro de la averiguación previa ante el Ministerio 
Público, en el sistema tradicional.
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Escupe Acosta Naranjo al Cielo.
Para los que no creen que 

la política sea de tiempos y 
circunstancias. Me encontré 
esta imagen dado al posteo 
que hizo la semana pasada, 
Guadalupe Acosta Naranjo 
dedicado a Andrés Manuel 
López Obrador en el que le 
dice que tan fácil que hubiera 
sido que el Peje dijera que si 
conoció y apoyo al alcalde 
de Iguala Guerrero, prófugo 
de la justicia por ser el autor 
intelectual de la desaparición 
de los Estudiantes Normalistas. 
Solo que lamentablemente 
Acosta Naranjo no tiene 
calidad moral para darle a 
Andrés Manuel ese Consejo. 
Basta recordar que siendo 
Diputado Federal participo 
en el operativo para ingresar 
a Godoy para que tomara 
protesta como legislador 
federal para que así obtuviera 
el fuero constitucional para que 
de esta forma el que es medio 
hermano del Ex Gobernador 
de Michoacán, Leonel  Godoy 
Rangel y de esta forma ese 
delincuente vinculado con el 
narcotráfico, pudiera evadir la 
acción de la justicia. Flaca es 
la memoria de nuestro líder moral del PRD 
en Nayarit. Y la imagen nos traslada a los 
tiempos en que todos estos personajes 
eran la fuerza del Partido del Sol Azteca 
y que ellos mismos en el tiempo se han 
encargado de derrumbar. Las ambiciones 
personales les ganaron a todos. Y el PRD 
ha venido perdiendo las páginas que debió 
escribir como la izquierda en México. Solo 
se los quise recordar.

Se Desmorona el PRD.
Ahora es oportuno analizar las tres 

razones que a mi juicio tuvo mi amigo 
Vladimir Valenzuela Barrutia para renunciar 
a las filas del Partido de la Revolución 
Democrática, el  PRD. La primera es que 
siendo diputado del Partido del Sol Azteca no 
le respetaron el acuerdo de que terminaría 
el periodo de la Trigésima  Legislatura 
al Congreso del Estado, que culminó su 
periodo constitucional el pasado  17 de 
agosto y que el diputado, Miguel Ángel Arce 

Montiel, no regresaría a su curul 
como finalmente sucedió. La 
segunda es que en la elección 
del PRD reciente esperaba 
algún cargo de primer nivel, 
pero los del morral, esa pandilla 
que comanda, Guadalupe 
Acosta Naranjo, se quedaron 
con todo, el partido e incluso 
se sabe que a la segunda 
fuerza interna del PRD, que 
encabeza, el diputado, Pavel 
Jarero Velázquez, solo le dieron 
dos posiciones;  y la tercera y 
última es que lo más seguro 
se lo lleven al Partido Álica 
de Nayarit, ya que el amigo, 
Vladimir Valenzuela, de ser 
un prominente cuadro de la 
izquierda nayarita ahora paso 
a ser un digno ejemplar de la 
alta burguesía  y se sabe que 
los trajes de Juan Preciado le 
quedan muy bien. Encontró el 
Closet muy completo.

Pavel Jarero Debe Pedir 
Licencia y Ponerse en 
Manos de la Justicia. 
Si algo le salió bien al 

ahora Diputado del Partido de 
la Revolución Democrática, 
Pavel Jarero Velázquez, fue 

salir como alcalde de Santiago Ixcuintla, 
pero ya tener segura su espacio de 
representación popular en el Congreso del 
Estado y lo logro. En su locura el entonces 
alcalde de Santiago Ixcuintla buscaba la 
ansiada impunidad que le otorga el tener 
fuero constitucional, ya que bien sabe 
que saqueo al Ayuntamiento y a parte les 
quedó a deber a cientos de proveedores 
comerciales quienes le piden que solicite 
licencia para que se ponga en manos de 
la justicia para que les pague. Si es que 
está limpio. Investigando en la página web 
del Órgano Superior de Fiscalización y 
solo esculcando las cuentas públicas del 
2011, solo de septiembre a octubre y la 
del 2012, este año completo, el desvió de 
los recursos ya llega a los 65 millones de 
pesos, lo que indiscutiblemente hará que se 
le demande penalmente por el áreajurídica 
de esa institución y más cuando Pavel 
Jarero por ser diputado no ha comparecido 
ante los auditores del Órgano Superior de 

Fiscalización. Debe saber Pavel Jarero que 
el fuero le va a durar solo los tres años y 
que los delitos que le imputan fenecen 
hasta los cinco. Saliendo la policía lo 
puede estar esperando a las puertas del 
Congreso del Estado.

Alcalde de Bahía de Banderas Impuntual 
y Soberbio. Llego Tarde a la Firma de 
Convenio entre el Gobierno del Estado 
y la PROFEPA.

José Gómez Pérez, Presidente Municipal 
de Bahía de Banderas, parece no entender 
a estas alturas el arte de política. Siendo 
el municipio anfitrión de la firma de un 
importante Convenio entre el Gobierno del 
Estado y la PROFEPA con la presencia del 
titular a nivel nacional, Guillermo Haro. El 
alcalde, GómezPérez, llego a medio acto, 
muy tarde, lo que obligo a abrirle un espacio 
en el presídium causando a los funcionarios 
federales incomodidades. El caso es que 
deja mala imagen a su municipio. Ya que 
otros que vinieron de México y unos más de 
Tepic, llegaron puntuales y JoséGómez, que 
vive aquí ya casi llega a la clausura. Debe 
aprender el presidente municipal a atender 
prioridades y no empezar a marearse en 
el peldaño de un ladrillo.

El Príncipe de La Laguna Encantada 
de Santa María del Oro, Aspira a Ser 
Diputado Federal.

El ahora príncipe de la Laguna Encantada 
de Santa María del Oro, Adán Casas Rivas, 
se anota como aspirante a la candidatura a 
diputado federal por el Partido Revolucionario 
Institucional por el tercer distrito electoral 
federal, argumentando: “Si el partido me 
requiere, me apunto”, dijo el ex alcalde 
de ese municipio.Con su característico 
cinismo para evadir las preguntas que no 
le son gratas, el ex presidente municipal de 
Santa María del Oro, sostuvo que acatará lo 
que el Partido Revolucionario Institucional, 

determine, siempre con disciplina, lealtad 
y unidad. Al cuestionamiento de que si 
le pasa como ahora en el 2014, que en 
marzo se disciplino en su aspiración por 
el tercer distrito local electoral que abarca 
también a Santa María del Oro, el Príncipe 
de la Laguna Encantada, Adán Casas, se 
río con sarcasmo y solo balbuceo como 
niño ingenuo que está a disposición de 
lo que indique el Partido Revolucionario 
Institucional.

Certeza.
Y Ahora que Nayarit presenta resultados 

en materia económica arriba de la media 
nacional, es notable que en lo macro, se 
presuma, pero queda algo pendiente, que 
esos índices si se reflejen en los bolsillos 
de los trabajadores y sus familias, sigue 
Tepic sumido en una parálisis económica y  
al parecer no hay circulante interno. Ojala 
que las autoridades de los tres órdenes de 
gobierno inicien poniendo la muestra haciendo 
sus compras en el comercio y la empresa 
local y permitiendo que las Grandes Obras, 
las construya los industriales del ramo que 
sean Nayaritas. Solo así la economía podría 
estar al parejo de las cifras que se presumen 
oficialmente. Suerte a todos y decirles que 
si el PRD quiere continuar sumido en lo 
mismo, que sigan haciendo las mismas 
cosas, eso se llama locura. El siguiente 
cuadro político que saldrá del PRD, es el 
diputado, Pavel Jarero Velázquez, quien 
incluso estará en condiciones de irse a 
MORENA o bien con su fuerza quitarle el 
mando a Movimiento Ciudadano y quedarse 
con ese membrete. Diciembre me gusto para 
que te vayas. Para opiniones y sugerencias 
llamar al 311—246—01—16 o al email 
albertomartinezsanchez512@gmail.com y ya 
nos puede leer en Facebook como Alberto 
Martínez Sánchez o como Certeza Política. 
También en el sitio www.nayaritahora.com 
gracias por leerme.

erteza Política
Por: Alberto Martínez.

C



Lunes 3 de Noviembre de 2014

Lunes 3 de Noviembre  de 2014• www.genteypoder.com • No.  1579Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Dos 
de Noviembre, la tradición viva 
para honrar a los muertos, en lo 
personal es algo emocionante, 
me acuerdo de mis fieles difuntos, 
no sé realmente vengan, yo digo 
que vienen en mi corazón y 
pensamiento y si es un ambiente 
especial en que se vive entre 
el aroma de las flores y las 
veladoras, es mi experiencia 
personal, respeto mucho esta 
tradición.

 
Lamentablemente según 

ciudadanos encuestados esta 
mañana esta edición de Día de 
Muertos no tuvo mucho poder de 
convocatoria, si vimos a deudos 

limpiando tumbas, según se 
tiene acostumbrado pero muy 
poca afluencia de turistas o de 
visitantes, lo que impidió que 
llegara la romería local, sólo se 
vio por todos lados vendedores 
de pan de nata, venidos de 
Compostela.

No  v imos  banque tes 
mortuorios por ningún lado, 
que también incluye la bebida 
favorita del difunto y otro tipo 
de costumbres que se están 
dejando de acostumbrar en 
este lugar, lo que significa que 
esta tradición de muertos, que 
se hereda de generación a 
generación, empieza a perder 
fuerza, se tiene que mentalizar 
a los pobladores para que no 
dejen de honrar a sus muertos.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Sintetizando la opinión sobre 
las pocas casas comerciales 
que patrocinan actividades 
deportivas en este municipio, 
se pueden contar con los 
dedos de la mano, el patrocinio 
deportivo, es una acción 
concreta que significa la 
aportación de recursos 
económicos, por parte de 
una persona u organización 
para la práctica  de este tipo 
de actividades.

Afortunadamente en este 
lugar existen empresas que 
realizan mecenazgo, lo hacen 
por altruismo, voluntad propia 
no buscan un interés propio 
y tampoco para establecer 
límites de voluntad del ámbito 
comercial a la esfera de lo 
social, podemos observar la 
excelente acción de patrocinio 
de Pollos Doña Delia, propiedad 
del empresario y catedrático 
Carlos Salas, al deporte local.

Hace su esfuerzo para 
asumir su responsabilidad 

social, ante el conjunto de la 
sociedad, su buen ejemplo 
genera que cada vez son más 
las empresas que adquieren 
el rol de patrocinador, este 
buen comportamiento cívico 
puede tener buenos resultados 
en el desarrollo del deporte 
local, con un impacto directo 
en el éxito comercial de las 
empresas participantes.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
connotados priístas residentes 
en todo el país y en este 
municipio, por diversas índoles 
y compromisos adquiridos con 
anterioridad,  el PRI local sigue 
sin llamar a quienes forjaron 

el partido, a ex presidentes  
municipales y de partido, a ex 
diputados locales y federales, 
líderes comunitarios y sindicales, 
grave error para enfrentar las 
elecciones del 2015.

Si en los tres primeros meses 
del 2015, comenta veterano 
líder sindical, quien pidió 
omitir su nombre para evitar 
confrontaciones futura por dar 
su opinión, no se ven bien las 
cosas, para el próximo candidato 
a Diputado federal por el distrito 
tres, es cierto que se ocupa a los 
jóvenes y la buena economía, 

pero la experiencia siempre 
tendrá su valor fundamental en 
el aspecto de votar.

En las elecciones pasadas 
no ganó el partido, ganó el 
dinero, las promesas de dotar de 
trabajo, casa y otras prebendas 
mas influyó en la votación, 
lamentablemente la gente deja 
de darle importancia al voto, 
influenciado en cuanto puede 
ganar por la venta de su voto, 
eso dijo no se llama democracia, 
su nombre real es mercenarismo 
puro, desaparece la calidad 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
famoso trailero santiaguense, 
quien habitualmente recorre 
desde la costa a este municipio, 
encontró el amor, es una 

nueva historia de amor, sin 
rencillas que no nació en un 
bar, y que le pone un alto 
a la soledad de una mujer, 
quien ya lo espera en casa o 
a veces lo acompaña en sus 
recorridos de ida y vuelta a 
la Villita.

Todo concluyó luego de las 
presentaciones entre ambos, 
realizada por un amigo en 
común y quien es conocido 
como el Cuate, por el nació 
el amor con algo de variedad, 
todo indica que el trailero 
resultó ser un buen amante 

al preparar el terreno con 
sutiles acercamiento y palabras 
melosas, haciendo sentir feliz 
a la dama, quien de inmediato 
subió su maleta al tráiler.

Este artículo es exclusivo 
para todos los camioneros 

El PRI local sigue sin llamar 
a quienes forjaron el partido

Un Día de Muertos… muerto

Pollos Doña Delia, del ámbito 
comercial a la esfera de lo social

El Mongol encontró el amor en Ixtlán del Río

13

cuarentones que aún no han 
encontrado el amor, se les 
recomienda que visiten este 
bello municipio, seguramente 
encontraran el amor antes 
que llegue el declive físico, 
ya que la juventud no es 
eterna, El Mongol, en medio 
día,  sin ser un Casanova, se 
mostró como un hombre de 
gran erotismo innato.   

política.
Si esta tendencia persiste y 

no hay lana el partido pierde la 
plaza por la falta de este hoy único 
argumento, la desapariciones 
de grupos y corrientes políticas 
internas, deja desprotegidos 

varios flancos del tricolor en 
las elecciones del 2014, fueron 
aplausos, pero repito, no hay 
avance político democrático, esta 
vez el dinero compró conciencias, 
hay que ver qué pasa en las del 
2015, “aplausos” o derrota.
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Se ponen a las órdenes de la 
presidencia el Seguro Popular

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Cada mes los 
maestros y trabajadores jubilados 
de la sección 49 del SNTE, se 
reúnen a intercambiar información 
y propuestas a las necesidades y 
problemáticas de su sector, dentro 
del seno de su Asociación Estatal 
de Trabajadores de la Educación 
Jubilados y Pensionados de Nayarit 
A.C. Esta importante reunión que 
convoca a decenas de docentes y 
trabajadores de la educación de 
todo el estado, se ha realizado de 

manera regular en la ciudad de 
Tepic, pero en una de las sesiones 
se propuso que dado lo difícil 
que es a veces trasladarse para 
algunos profesores a la capital 
de Nayarit desde los municipios, 
se decidió que también se lleven 
a cabo estas juntas en algunas 
de las cabeceras municipales, 
siendo así que se han realizado 
en Tecuala, Mexcaltitán y la del 
jueves pasado en Acaponeta, 
donde fueron recibidos en la Casa 
de la Cultura “Alí Chumacero”, 
siendo la anfitriona la delegada 
municipal del grupo Profa. María 

Teresa Soto Díaz, quien les dio 
la bienvenida y el comienzo de 
los trabajos encabezados por el 
Presidente de la Asociación Prof. 
Héctor Sánchez Macías.

Por espacio de unas tres 
horas, diversos oradores rindieron 
informes, ofrecieron propuestas, 
alternativas de solución a sus 
problemas, antes de clausurar y dar 
paso a un espacio cultural donde 
escucharon las notas y melodías 
al piano del Dr. Gustavo Ramón 
Quintero Alduenda y la voz de tenor 
del también acaponetense Don 
Jesús Casas Arce y apreciar una 

exposición pictórica del llamado 
“Pincel de las Aves”, Luis Abraham 
Chávez Muñiz.

Antes de retirarse a sus 

municipios, los profesores jubilados 
y pensionados tuvieron una tertulia 
y convivio en un local previamente 
destinado a tal efecto.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- El pasado 
jueves se presentaron a 
la presidencia municipal el 
Maestro José Luis Arriaga 
Haro, Director del Régimen 
Estatal de Protección Social en 
Salud de Nayarit, acompañado 
del Lic. Sergio Rentería Robles, 
Jefe del Departamento de 
Acreditación de la misma 
dependencia y la Lic. Karla 
Domínguez, todos ellos del llamado Seguro 
Popular, quienes fueron recibidos por el 
Presidente Municipal Malaquías Aguiar Flores, 
con quien sostuvieron amena conversación y le 
garantizaron la seguridad de trabajar en equipo 
por el bien de todos aquellos ciudadanos que 
no tienen acceso a los sistemas de seguridad 
social como son el IMSS, ISSSTE, SEDENA 
y SEMAR encontrando una viable alternativa 
de atención médica en el Seguro Popular.

El alcalde Acaponetense les hizo algunas 
observaciones de manera constructiva con 
la única finalidad de coadyuvar a mejor el 
servicio y al mismo tiempo les agradeció su 
presencia en días pasados para la renovación 
de afiliación de decenas de personas que 

hacen uso cotidiano de este servicio.  

Por su parte el Maestro Arriaga Haro, explicó 
que el Sistema de Protección Social en Salud, 
mejor conocido como Seguro Popular, es el 
mecanismo por el cual el Estado garantizará 
el acceso efectivo, oportuno, de calidad, sin 
desembolso al momento de su utilización y 
sin discriminación a los servicios médico-
quirúrgicos, farmacéuticos y hospitalarios que 
satisfagan de manera integral las necesidades 
de salud.

El Seguro Popular fue creado para brindar 
protección financiera a la población no 
derechohabiente, mediante un esquema de 
aseguramiento de salud, público y voluntario, 
a través de la consolidación de recursos 
provenientes de diversas fuentes, a fin de 

Acaponeta fue sede de la reunión 
mensual de maestros jubilados

financiar el costo de los servicios 
de salud para la población que lo 
requiera.

Finalmente acordaron las dos 
partes en trabajar con gran cercanía 
para evitar malos entendidos y velar 
de manera conjunta por garantizar la 
seguridad social y mantener vigente, 
hacer crecer el número de pólizas y 
evitar su vencimiento.
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Se conformó el voluntario del DIF municipal de Acaponeta 

Capacitan a talleristas que darán cursos del programa “Hábitat” 
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Con el objetivo de 
integrar e instalar el Voluntariado 
del Sistema DIF Municipal de 
Acaponeta, el pasado martes 28 
de octubre en las instalaciones 
de esa dependencia por la calle 
Rayón al norte de la ciudad y 
convocados por su Presidente 
Sra. Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
se presentaron muchas personas 
interesadas a participar de manera 
voluntaria a favor de las clases 
más desprotegidas, por lo que, 
ante la presencia del Lic. Enrique 
Barajas, en representación de la 

Contraloría Municipal  y en base a 
los artículos 13 y 14 del Reglamento 
Interior del Sistema Municipal para 
el Desarrollo Integral de la Familia 
(DIF), que trata de la designación 
de coordinados y unidades de 
enlace, se procedió a formar ese 
comité altruista.

Dicho voluntariado quedó 
integrado de la siguiente manera: 
Martina Magdalena Sánchez 
Rodríguez, quien es la Coordinadora 
de Enlaces, los cuales recayeron 
en Sra. Rocío Jiménez Rodríguez, 
responsable de la unidad de enlace 
de vinculación entre municipios y 

ayuntamiento; Arq. Midori Sayuri 
Rodríguez Hernández, unidad 
de enlace de capacitación y 
voluntariado; Sra. Mayra Josefina 
Casas Llamas, unidad de enlace 
de supervisión y seguimiento del 
voluntariado, así como la unidad 
de enlace de sectores sociales, 
que quedó en manos de la Dra. 
Silvia Margarita Martínez Villegas.

A todas ellas tomó protesta 
la presidente del Sistema DIF 
Municipal y explicó que de acuerdo 
a los ejes rectores del gobierno 
municipal de su esposo el primer 
edil Malaquías Aguiar Flores, los 
primeros sectores de la población 

que se deben de atender son los 
que se encuentran en condiciones 
de riesgo, vulnerabilidad, exclusión 
o marginación con el propósito de 
mejorar sus condiciones de vida y 
provocarles una sonrisa. Por ello, 
la Sra. Silvia Vaca, ante unas 20 
aspirantes al voluntariado, conminó 
a todos los presentes a enaltecer 
el espíritu para sumar voluntades 
y fortalecer al municipio bajo el 
lema “El Voluntariado Somos 
Todos”, invitándolos al trabajo 
altruista y a compartir experiencias 
y conocimientos con los demás.

En un momento dado y luego 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- El pasado 
jueves se reunieron en la Casa 
de la Cultura “Alí Chumacero” 27 
talleristas, 3 prestadores de servicio 
social y 3 promotores de los cursos 
que ofrece el programa  “Hábitat” 
en el polígono correspondiente en 
el cual se insertan las siguientes 
colonias con alta marginación: 
Lázaro Cárdenas, Cerro Los 
Pocitos, Cerro de la Cruz, Las 
M o j o n e r a s , 
Las Colonias, 
Loma Bonita, 
una secc ión 
de la  Loma 
Atravesada, y 
una parte de la 
calle Límites del 
Ferrocarril, sitios 
e s p e c í f i c o s 
d o n d e  l a 
m a r g i n a c i ó n 

de una breve lluvia de ideas, la 
Presidente del DIF exhortó al 
nuevo voluntariado a visitar a los 
vecinos, a los familiares y amigos 
para recolectar víveres, ropa o 
cualquier otra aportación que 
sea útil a la población vulnerable 
de todo el municipio, así como 
para dotar los albergues en 
casos de contingencias serias.

La respuesta de los asistentes 
no se hizo esperar y de manera 
unánimelas respuesta de los 
asistentes no se  hizo esperar, y 
de manera unánime ofrecieron 
su apoyo incondicional para 
sumarse al trabajo,  y proyectos 
del Dif, acordando unirse con 
frecuencia par la organización 
de actividades.

es notoria y cumple con los 
requisitos que exige la Secretaría 
de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (SEDATU).

Estas personas recibieron 
capacitación de personal de la 
mencionada dependencia federal 
encabezados por el Ing. Jorge 
Jacobo Real, Jefe del Departamento 
del Programa Hábitat, con la 

presencia del Ing. Josué Salvador 
Sánchez Rodríguez, titular de 
la Dirección de Planeación y 
Desarrollo Municipal (Coplademun), 
acompañado de la encargada del 
programa en el municipio, Sra. 
Tania Ontiveros.

Como se ha explicado con 
anterioridad, Hábitat apoya con 
subsidios federales obras y acciones 

en zonas urbanas con serio 
atraso y en áreas que presentan 
condiciones de marginación, 
pobreza, inseguridad o violencia 
social, para introducir o mejorar 
infraestructura y equipamiento 
urbano básicos; mejorar el entorno 
físico; construir o mejorar centros 
de desarrollo comunitario, así como 
apoyar acciones para el desarrollo 
de capacidades individuales y 

comunitarias, a través de cursos y 
talleres en los cuales los beneficiados 
tendrán la oportunidad de adquirir 
habilidades y destrezas entre otros 
logros, consiguiendo en el intento, 
mayores armas para acceder 
a las fuentes de trabajo o bien 
emprender acciones particulares 
o familiares en su propio entorno. 
Entre una gran variedad de curso 
de capacitación como: cultora de 

belleza, bisutería, reparación 
y mantenimiento de celulares, 
fontanería, alfarería, herrería, 
mecánica automotriz, entre otras. 
De igual manera, hacer frente 
a la grave problemática social 
y doméstica con talleres como 
el preventivo contra la violencia, 
prevención de la violencia de 
género, prevención de acoso 
escolar, violencia en el noviazgo, 
prevención de adicciones etc.
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Logran tres unidades del  IMSS Nayarit 1er.  
Lugar nacional en Satisfacción del Usuario 
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Compostela

*Con concurso de Altares 

Impulsa UAN  tradición del Día 
de Muertos en Compostela

Compostela.- Por Donkey—La noche de este 
viernes pasado, se llevó a cabo en la plaza 
principal de esta ciudad, el concurso de Altares 
de Muertos, cuyo evento fue organizado por 
la Escuela Preparatoria número 7 de la UAN, 
Escuela Veterinaria y la FEUAN, todo ello con 
el fin de preservar y fortalecer la tradición del 
Día de Muertos

 Para tal ocasión se instalaron 17 altares, 
que fueron representados por un número igual 
de grupos de alumnos  de ambas unidades 

académicas de la Universidad Autónoma  de 
Nayarit, así como también el retablo presentado 
Alumnos de la escuela Secundaria federal 
número 17 Raúl Ernesto Delgado Barrios, que 
participaron como invitados de honor a esta 
celebración, donde además  de entregar premios 
a los primeros lugares de cada categoría, se 
reconocieron los trabajos más destacados.

El Jurado calificador, integrado por personal 
profesional de la UAN, como Javier Berecochea 
y Daniel Isaac Ortiz Jiménez, emitieron 
resultados en base al trabajo que realizaron 

los alumnos, como presentación gráfica del 
personaje al que se le hizo el altar, tomando 
en cuenta también los elementos de respeto a 
la tradición, originalidad, creatividad, diseño, 
colorido y manualidad.

Para tal ocasión, los autores de los altares 
brindaron una reseña o explicación de la vida 
y obra  de los extintos  personajes, que fueron 
considerados  a la hora de que efectuaron la 
calificación los integrantes del Jurado.

Al culminar su recorrido por cada uno de los 
altares y tras un análisis detallado, los jueces 
dieron su veredicto por decisión unánime, 
siendo el primer lugar para el altar que fue 
instalado en memoria de Marilu González; 

segundo lugar para el altar de Steven Montes 
Ibarría; y tercer lugar para el altar dedicado a 
Don Heliodoro Aguirre, diseñado por alumnos 
del grupo 1B.

Para tal ocasión la premiación fue de la 
siguiente manera: Primer lugar, 2 mil 500  
pesos; segundo lugar Mil 500  pesos, tercer 
lugar,  mil pesos, y 500 pesos al cuarto lugar,  
cuyos apoyos  fueron entregados a los grupos 
ganadores por la Presidenta del Voluntariado de 
la UAN, Gina Gómez, quien se hizo acompañar 
en este evento por el secretario de educación 
media superior de la UAN, Ricardo Chávez, por 
la vice presidenta de la FEUAN, Itchel Fregozo, 
directores y los comité estudiantil de la Prepa 
7 y escuela Veterinaria de Compostela.

El Hospital General de Subzona con Medicina 
Familiar (HGSZMF) No. 6, la Unidad Médica 
de Atención Ambulatoria (UMAA) No 28 y la 
Unidad de Medicina Familiar (UMF) No. 5, 
recibieron el reconocimiento a nivel nacional

93% de los derechohabientes usuarios de 
servicios médicos del IMSS manifestó estar 
satisfecho con la atención recibida

La delegación del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en Nayarit llevó a 
cabo una ceremonia de reconocimiento a los 
profesionales de la salud de la Unidad Médica 
Familiar (UMF) No. 5, la Unidad Médica de 
Atención Ambulatoria (UMAA) No. 28, así como 
al Hospital General de Zona No. 6 de Acaponeta, 
por  obtenido el primer lugar nacional en la 
Encuesta Nacional de Satisfacción a Usuarios 
de Servicios Médicos (ENSAT).

El encargado del despacho de la delegación 
IMSS en Nayarit, Jorge Humberto Becerra Cortés, 
destacó que la importancia de estos logros 
nacionales se debe sobre todo a la evaluación 
que realizan los derechohabientes usuarios día 
con día en cada una de las unidades médicas 

a cerca de los servicios y el trato que reciben 
al acudir a sus unidades médicas y hospitales.

Jorge Humberto Becerra Cortés informó que 
la empresa externa: Pulso Mercadológico, S. 
C. fue  quien realizó de manera imprevista en 
dos ocasiones en este 2014 la evaluación del 
derechohabiente durante dos días, en cada 
unidad médica, cubriendo los horarios matutino 
y vespertino.

Las clínicas del Seguro Social en Nayarit 
antes mencionadas que recibieron mejor 
calificación en la prestación de servicios, de 
acuerdo a Pulso Mercadológico, S. C.  Fue la 
UMAA con un 98%, el HGSMF No 6 y la UMF 
No 5 con un 97 por ciento de satisfacción de 
los derechohabientes.

Entre los principales resultados que se dieron 
a conocer, destacan los siguientes:
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93% de los derechohabientes usuarios de 
servicios médicos del IMSS manifestó estar 
satisfecho con la atención recibida, arriba de 
la media nacional que fue de 76%; 97% de 
derechohabiente evaluaron positivamente el 
trato en su unidad médica familiar.

Las tres principales razones de insatisfacción 
de los derechohabientes están relacionadas 
con: largos tiempos de espera (19%)  y la falta 
de medicamentos (10%).

Asimismo, añadió los aspectos que fueron 
evaluados en esta encuesta nacional, “el 
tiempo de espera del derechohabiente para 
que reciba atención médica, los servicios de 
urgencia, las consultas de especialidades, el 
abastecimiento de medicamento, la atención 
que reciben por parte del personal médico, el 
aseo de la unidad y sobre todo la satisfacción 
del usuario al recibir su consulta”.

Reconozco la labor de los directores y al 
personal de las unidades médicas galardonados 
y también invito a los demás directores a que 
se sumen a este esfuerzo para demostrar que 
en Nayarit sí podemos trabajar y hacerlo muy 
bien; estos reconocimientos a nivel nacional 
son gracias a la labor de todos los trabajadores 
del IMSS” concluyó Becerra Cortés. 

En su oportunidad, el secretario general 
de la Sección 24 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), Raúl 
Gutiérrez Verduzco expresó que los trabajadores 
del Instituto son reconocidos por su vocación 
de servicio en todo el país y más allá de sus 
fronteras, por lo que el reto es seguir mejorando 
en todos los procesos. Asimismo, dijo que con 
coordinación y comunicación los resultados 
seguirán siendo los mejores en beneficio de 
los derechohabientes.
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ecualaT 17

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Bastante tranquilidad 
se distinguió en el panteón municipal 
y una seguridad pública muy activa 

que demostró confianza  y respeto  a 
todos lo visitantes foráneos y locales, 
al mando del director Alfredo  Arellano 
respondiendo con lealtad y obediencia  
a las órdenes del presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga, que con mucha 
capacidad y responsabilidad de mando 
hizo que este día de muertos Tecuala 
demostrara su hospitalidad, como 
anfitrión para todos los visitantes al 
panteón municipal.

Los locales comerciales que se 
acondicionaron por toda la calzada 
del panteón pareciera que por primera 
vez hubo un orden general tanto los 
comerciantes de afuera como los locales, 
la ciudadanía comenta a este medio 
informativo estatal todas las atenciones 
prestadas hacia sus personas que 
sin duda alguna comentan volverán 

si dios quiere el próximo año, y ser 
partícipes de todas las atenciones de 
la diferentes direcciones municipales 
que estuvieron muy atentos a cualquier 
percance o accidente que pudiera 

suscitarse, además el DIF municipal  
encabezado por la presidenta de este 
organismo descentralizado Sandra 
Partida de Santana, que con su gran 
equipo de trabajo tuvieron a bien de 
trasladarse hasta cercas de la entrada 
del panteón para ofrecer a sus visitantes 

sabrosa  birria  a precios muy 
económicos para que nadie 
se quedará con hambre y 
con toda la confianza del 
mundo por el mismo precio 
podría repetir de otro plato 
de comida.

Además por órdenes 
del presidente municipal 
los baños públicos no se 
cobraba ni un centavo por 
usar esos servicios, todo 
era voluntario, por otra parte pintores 
y albañiles de esta cabecera municipal, 
aprovechan estos dos días de angelitos 
y santos difuntos, de tradición mexicana 
para auto emplearse y ganar un recurso 
extra para subsanar la frágil economía 
familiar,  además los ciudadanos 
Tecualenses,  reconocen al director  
de eventos Cívicos y culturales, Efraín 
kichick Ceja, por lo atento y servicial  
a los que muy temprano llegaron 
al panteón municipal, ofreciéndoles 

un sabroso chocolate calientito con 
su respectiva pieza de pan dulce, 
completamente gratuito por cortesía 
del XXXV1 ayuntamiento municipal.

Toda esta coordinación dirigida muy 
atinadamente por el hombre, que maneja 
las políticas públicas, el secretario de 
gobierno municipal, el ingeniero Ricardo 
Barraza López atendiendo así al pie de 
la letra las precisas órdenes del primer 
edil Lucio Santana Zúñiga  y todo “por 
el orgullo de su gente”.

Gozan una estancia tranquila y segura los 
visitantes al panteón municipal de Tecuala 
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ROBERTO SANDOVAL CASTAÑEDA
EN TRES AÑOS DE TRABAJO, 

SE NOTABA LA CLASE Y LA CALIDAD,
DE UN MANDATARIO QUE BUSCABA,

 DARLE AL DEPORTE, 
MAYOR CELERIDAD.

ANDABA MUY EMOCIONADO,
SUS OJOS LLOROSOS, DE TANTA ALEGRÍA Y JÚBILO,

PUES LE ACABAN DE AUTORIZAR,
LA CONSTRUCCIÓN DEL CANAL CENTENARIO.

ERA UN GOBERNADOR ASTUTO Y TRABAJADOR
QUERÍA SER EL MEJOR GESTOR,

PERO NO PUDO LOGRARLO
PORQUE SUS DETRACTORES,

 COMENZARON A HOSTIGARLO 
 Y SÓLO TRAIAN EN SUS MENTES

LOS GRANDES EVENTOS DEPORTIVOS
QUE SE HAN REALIZADO 

EN EL AUDITORIO DE LA GENTE.

EVENTOS DE TECNOLÓGICOS, CHARROS, BEISBOL  Y BASQUETBOL 
QUE NI LAS INCLEMENCIAS DEL TIEMPO, CON LLUVIA O CON SOL,

LOS HAN DETENIDO Y HAN SENTIDO EL APOYO DEL PUEBLO,
PORQUE SON UN ENORME  POTENCIAL DEPORTIVO 

CON  MUCHA CALIDAD E IMPORTANCIA,
QUE A NIVEL MUNDIAL HAN TENIDO RESONANCIA

Y  NOS HAN DEJADO  UN RICO SABOR DE BOCA
POR LO  QUE YA NOS PODEMOS IR EN GRACIA

A NUESTRA INMENSA FOSA.

LA CALACA INDIGNADA CON ROBERTO, 
PUES NO SE ANDABA CON NIMIEDADES,

PORQUE, EN TRES AÑOS DE GESTIÓN,
LE ESTABA QUITANDO CHAMBA CUIDANDO VIDAS, 

AL DARLE A LAS FAMILIAS NAYARITAS
OPCIONES PARA PRACTICAR EL DEPORTE, 

ASUSTÓSE CON ELLO  LA HUESUDA, 
PUES AL CONOCER EN EL INFORME

QUE SE HABÍAN CONSTRUÍDO
SIETE ESTADIOS

Y CINCO UNIDADES DEPORTIVAS.

COMIENDOSE EL CEMPASÚCHIL Y EL LODO,
LA CATRINA CONDENADA

TRINABA DE CORAJE, 
PORQUE SU OBJETIVO QUE ERA SANDOVAL CASTAÑEDA

EN LA PROMOCIÓN DEL  DEPORTE
SE LLEVABA LA MEDALLA DE ORO.

LA FANTASMAGÓRICA  HUESUDA
SE TOPÓ CON UNA BARRERA, 

PORQUE LOS DEPORTISTAS ESTABAN UNIDOS
ANTE EL GRAN TRABAJO DEL MANDATARIO

QUE SIEMPRE LES HA DADO
UNIFORMES, CAMIONES Y HASTA PARA GASTOS DE TRASLADO.

YO ME VOY CANTANDO, TONADAS DE LAMENTO
PORQUE A ESTE ROBERTO SANDOVAL

CON TANTAS OBRAS REALIZADAS
NO LO PUEDO CARGAR

PORQUE PARECE QUE TIENE UNA LOSA DE CEMENTO
Y ES QUE SUS BOULEVARES, CLÍNICAS Y CENTROS MÉDICOS

ME OBLIGAN A DESCANSAR
PORQUE LA SOCIEDAD NAYARITA YA NO SE VA A ENFERMAR.

18

A CIRIACA TODO LE SALÍA MAL
CORRÍA COMO LOCA DE AQUÍ PA’ ALLÁ
PORQUE NO ENCONTRABA, POR NINGÚN LADO,
AL   EFICIENTE  SECRETARIO GENERAL.

PREGUNTÓSE INCONFORME LA CATRINA
¿CÓMO ES POSIBLE QUE NO LO ENCUENTRE?
YA FUI A FONDAS Y RESTAURANTES,
SI HASTA ME RECHINAN LOS DIENTES
DEL CORAJE QUE ME DÁ
AL NO LOCALIZAR A PEPE ESPINOZA
NI EN SU SILLA, NI EN NINGÚN LADO
A LO MEJOR FUE A VISITAR SU FOSA.

ALLÁ EN EL PARTIDO OFICIAL.
EXCLAMÓ LA DIENTONA, TILICA Y FLACA
TE BUSCARÉ HASTA POR INTERNET,
 TÚ NO ME VAS A REDIMIR,
 NI AUNQUE TE DEFIENDAN
TUS AMIGOS DEL FACEBOOK, 
PORQUE DE LLEVARTE AL PANTEÓN,
¡NO TE ME ESCAPAS....
Y A PURO SUFRIR¡¡¡¡¡¡.

ANDABA ESTE FUNCIONARIO PASEÁNDOSE SIN RUBOR
HASTA SE OLVIDO DEL DEPORTE

DEL FUTBOL Y LA PROMOCIÓN DEL BOX,
PARECÍA QUE ERA PURO TURISMO

POR ESO LA CALAVÉRICA DAMA LLEGÓ ENCABRITADA 
Y DÍJOSE QUE NO ERA LO QUE SE PIENSA
PUES ANDABA OBSERVANDO LAS OBRAS

HECHAS EN TRES AÑOS DE TRABAJO DEL GOBERNADOR
PARA DARLAS A CONOCER EN LA PRENSA.

ESTE RODRIGO MUY ASTUTO, 
 TRATÓ DE ESCONDERSE DE LA CALACA

PERO NO LOGRÓ HACERLO, 
YA QUE SE FUE AL DEPORTE DE REGATA Y VELAS

A LA RIVIERA NAYARIT
QUE ES UN PARAÍSO DEL PACÍFICO

Y COMO ES UN LUGAR MUNDIALMENTE RECONOCIDO
LAS CÁMARAS DE LA TELEVISIÓN  Y LOS PAPARAZZIS,

 LOGRARON ENFOCARLO
ECHADO EN UNA HAMACA Y CON UN BUFETT DE CAMARÓN COCIDO.

CALAVERA QUE ANDAS PENSANDO
NO ANDES CABIZBAJA Y FURIBUNDA

NO TE VAS A LLEVAR A RODRIGO
PORQUE AÚN FALTA QUE HAGA
MÁS PROMOCIÓN AL DEPORTE

Y QUE ATRAIGA MÁS AL  TURISMO.
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ERA UN EQUIPO NAYARITA DE FUTBOL
CON CERCA DE 50 AÑOS DE TRADICIÓN
LLEGARON A LA LIGA DE ASCENSO MX
Y SE LE CONSIDERABA COMO UN CAMPEÓN.

LOS CORAS FC LLEGARON A LA LIGUILLA FINAL
NO ESTAN JUGANDO MAL, NI TAMPOCO
EN  SU AFICIÓN,  LA ESTÁN PASANDO FATAL
LO QUE MOTIVÓ A LA CATRINA
A LLEVARSE AL CAMPOSANTO
A TODOS LOS JUGADORES
PORQUE PUEDEN LLEGAR A LA GRAN FINAL,
Y DAR EL GRAN SALTO.

LES FALTA UN ESLABÓN MAS
ESO PONE A PENSAR AL “TIBURÓN”
QUE TIENE QUE SACAR LO QUE TRAE EN MENTE
Y AFILANDO SUS DIENTES
PARA NO DEFRAUDAR AL GOBIERNO DE LA GENTE
QUE LO ESTÁ RESPALDANDO PARA QUE SIGA ESTANDO 
EN LAS CLASIFICACIONES GENERALES,  AL FRENTE.

SU LIDERAZGO EN EL FUTBOL NO ES TITUBEANTE
PUES SE HA FORMADO UN BUEN CUADRO QUE ES BRILLANTE
CON JUGADORES “CORAS” Y REFUERZOS VISITANTES
 QUE NOS SITÚAN A NAYARIT,
 EN UN LUGAR PREPONDERANTE.

LA AFICIÓN NO QUIEREN QUE LOS ENTIERREN,
PUES EN LA ENTIDAD EL FUTBOL ES NUESTRA PASIÓN
Y TODOS ESPERAMOS QUE LOS CORAS FC
CUMPLAN CON SU MISIÓN, 
DE LLEGAR A CAMPEÓN.

SI QUIEREN CAMPEONAR AHORA
LES GRITÓ LA MUERTE FANFARRONA, 
 NO VAN A PODER CUMPLIR CON SU ILUSIÓN,
PUES YO LOS VOY A ENTERRAR ANTES,
EN EL COLOSO DEL MATATIPAC
EL ESTADIO “ARENA CORA”.

JORGE SALVADOR 
CASILLAS BARAJAS

CORAS DE TEPIC FC

PARA EMPEZAR.......CON MOTIVO DE ÉSTAS FECHAS TRADICIONALES EN 
MEMORIA DE  LOS SANTOS ANGELITOS Y LOS FIELES DIFUNTOS, LAS 

TRADICIONALES CALAVERITAS A TÍTULO PERSONAL.....

SIEMPRE FUE INSTITUCIONAL
ESTUVO EN EL PRI MUNICIPAL

TRABAJABA CON RESPONSABILIDAD Y PASION
ERA CIRUJANO DENTISTA DE PROFESION

SERVIDOR PUBLICO CON VOCACIÓN,
LLEGÓ A SER LEGISLADOR

DELEGADO DEL ISSSTE, EL MEJOR.

HOMBRE TRABAJADOR Y CON MUCHA VISIÓN
LLEGÓ LA CATRINA INDIGNADA
Y SIN TENTARSE EL CORAZÓN

CUAN LARGO ES, SE LO LLEVÓ AL PANTEÓN.

RODRIGUEZ NAYA LE DIJO,
ADELANTE MUERTE CANIJA

MEJOR PONTE TU REBOZO Y BAILA
YO SÉ QUE QUIERES LLEVARME

Y ESPERAS A QUE ME CAIGA,
ES LO QUE NUNCA LO VERÁN TUS OJOS.

CON PAPEL Y PLUMA EN RISTRE
ME DIRIJÍ A TRABAJAR AL  ISSSTE.
COMO CADA SEMANA ES NORMAL,
PARA INSPIRARME DE A DEVERAS

Y PODER ESCRIBIR ESTAS CALAVERAS
ESPERANDO QUE NO ME SALGAN MAL.

LA CATRINA ME ANDA RONDANDO
POR ESCRIBIR MIS LOQUERAS

DESCONOCIENDO LA RUMBERA
QUE HOY AMANECÍ INSPIRADO.

AUNQUE NO PUEDO ESCRIBIR TANTO
PORQUE SON FECHAS DE TODOS LOS SANTOS

Y ME DIJO UN LOCO EN SUS TONTERAS
SON MUCHAS LAS CALAVERAS
Y MUY POCOS CAMPOSANTOS.

VAYAS A DONDE VAYAS, ME DIJO,
SERÁS CRONISTA  DE HUESO COLORADO

 Y NADIE  TE DEFENDERÁ 
PORQUE AQUÍ NO VALEN COLORES,

DE TODOS MODOS, AHORITA,
TE METERÉ A LA FOSA

AUNQUE SEA ENCOSTALADO.
SIN IMPORTARME  QUE HAYAS SIDO PREMIADO.

SÓLO TE QUIERO DECIR, DÍJOME LA ESQUELÉTICA VISITANTE
NUNCA PIENSES QUE NO TE VOY A LLEVAR O QUE NO LO HACEMOS

Y  DE ESO, MEJOR.....VEREMOS Y DIREMOS.
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Visorias
Por: Jorge S. Casillas Barajas

BERNARDO RODRIGUEZ NAYA



Lunes 3 de Noviembre de 2014

* En su página editorial, el semanario católico 
"Desde la Fe" indicó que "en México han 

fracasado todos los partidos políticos, porque no 
han buscado en el ejercicio de gobierno el bien 

de la sociedad, sino beneficios personales.

Municipios

 La Iglesia Católica señaló 
que todos los partidos políticos 
en México “han fracasado”. 
Además son los gobiernos 
estatales “de esta falsa izquierda 
los que han entregado los 
peores resultados”, haciendo 
referencia a las entidades 
gobernadas por partidos de 
izquierda.

En su página editorial, el 
semanario católico “Desde la 
Fe” indicó que “en México han 
fracasado todos los partidos 

políticos, porque no han buscado 
en el ejercicio de gobierno 
el bien de la sociedad, sino 
beneficios personales y de un 
grupo a través de una insultante 
corrupción”.

Asimismo, detalló que “han 
quedado al descubierto los 
partidos de la falsa izquierda 
mexicana, que deberían 
ser los primeros en estar 
comprometidos con las clases 
más desfavorecidas y que, sin 
embargo, son los que más daño 

Iglesia: partidos fracasaron, 
más los de izquierda
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El grupo de hackers informáticos 
ha lanzado un misterioso mensaje 
en el que asegura que la red 
social de Facebook tiene los días 
contados. En el mensaje advierten 
a los usuarios de la red social que 
guarden todos sus datos y fotos 
subidas en el sitio web.

Según un mensaje enviado al 
diario The Independent y recogido 
por el portal web actualidad.rt, el 
grupo de piratas informáticos ha 
señalado que una de las redes 
sociales más famosas del mundo, 

Facebook, tendrá su fin el próximo 
5 de noviembre. 

El mensaje enviado hace cuatro 
días señalaba: “Tienen exactamente 
cinco días para guardar todas sus 
fotos de Facebook en un disco duro, 
copiar invitaciones a los eventos y 
decidir quiénes son sus verdaderos 
amigos”.

 
La fecha elegida coincide con 

el aniversario del intento por parte 
del inglés Guy Fawkes, de volar el 
Parlamento británico.

Hackers pretende acabar con 
Facebook el próximo 5 de noviembre

* Aconsejan guardar las fotos y datos 
antes del apocalipsis

le han hecho al país”.
El editorial señaló que “son 

los gobiernos estatales de esta 
falsa izquierda los que han 
entregado peores resultados, 
ahí tenemos a las víctimas: 
Michoacán, Zacatecas, y ahora 
Guerrero y Morelos.”

En su análisis, el semanario 
también se refirió a la pasada 
administración del gobierno del 
Distrito Federal, la cual calificó 
como “la más corrupta que 
haya sufrido la capital”, la cual 
“se dedicó a 
promover leyes 
i n m o r a l e s 
contra la vida 
y la familia, 
presumiendo 
con ello de ser 
gobernantes 
modernos y de 
vanguardia”.

 
A n t e  l o 

sucedido en el estado de 
Guerrero, la Iglesia Católica 
señaló que se “ha puesto a 
prueba al sistema mismo”, por 

lo que apuntó que la sociedad 
mexicana y los partidos políticos 
están obligados a “recorrer 
el camino de la legalidad y 
honestidad. Si no lo hacemos 
pronto será tarde”, concluyó 
el editorial. 

En la homilía de este domingo, 
el cardenal Norberto Rivera 
pidió orar por el jefe de gobierno 
del Distrito Federal, Miguel 
Ángel Mancera, quien fue 
intervenido el día de ayer “para 
que cumpla con la misión que 
le fue encomendada”, expresó. 

ALEGRE, JOVEN Y TRABAJADOR 
DAVID  SE ESCONDIÓ TAN BIEN
QUE LA MISTERIOSA MUJER
TOMÓ SU CARRUAJE  FUNESTO
PARA PONERSE EN ACCIÓN
Y LLEVARSE AL ACTIVO FUNCIONARIO
DIRECTO AL PANTEON.

AL FINAL, LO ENCONTRÓ TRABAJANDO
ESTABA FRENTE A UN GIMNASIO,
PENSANDO EN LOS PROGRAMAS DEPORTIVOS
A LOS QUE TIENE QUE DARLE PASO,
PERO LLEGÓ LA HUESUDA
MANIATÁNDOLO CON MUCHA FUERZA
DEJÁNDONOS TRISTES Y CON MUCHO ESPANTO
PORQUE SE LLEVARON A DAVID  AGUILAR
A UNA CANCHA QUE LE CONSTRUYERON
AL LÁ EN EL MÁS FRÍO CAMPOSANTO.

DAVID AGUILAR ESTRADA
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Los hechos sucedieron en Ixtlán del Río…

ASESINÓ A PUÑALADAS A SU ESPOSA, 
LUEGO INTENTÓ MATAR A SU PROPIA HIJA

DOS MUERTOS Y 7 HERIDOS TRAS 
ACCIDENTE EN ZAPOTLANEJO

Durante un operativo desplegado 
en la cabecera municipal de 
Ixtlán del Río, elementos de la 
Policía Nayarit dieron captura 
a Félix Armando Pérez Lara, 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito 
de Homicidio.

Armando Pérez Lara, de 28 
años de edad, originario y vecino 
de Ixtlán del Río, con domicilio 
conocido, fue detenido mientras se 
daba a la fuga, presuntamente tras 
privar de la vida a su propia esposa 
identificada como Guillermina 
Noemí Núñez Casas y herir a la 
hija de ambos, de 05 años de edad.

De acuerdo a los hechos, serían 
las 02:00 horas de este sábado 
02 de noviembre, cuando el hoy 
detenido comenzó a atacar a su 
esposa y a su hija con un cuchillo 
de cocina, dentro de un domicilio 
del barrio Cristo Rey, provocándole 
la muerte a la primera de ellas 
y graves heridas a la segunda.

Mientras que la esposa del 
detenido murió al recibir atención 
médica, la pequeña María Noemí 
resultó con cinco heridas en cuello, 
una en cráneo y nueve más en 
tórax producidas por arma blanca, 
por lo que se hizo necesario su 
traslado a Tepic, donde su estado 

de salud se reporta como delicado. 
El Fiscal General Edgar 

Veytia, sostuvo que el presunto 
responsable de estos hechos ya 
se encuentra a disposición del 
agente del Ministerio Público del 
Fuero Común y más tarde sería 
llevado ante un juez penal para 
que defina su situación legal.

*De última hora se conoció 
que la niña de 5 años de edad 
falleció a causa de las heridas 
con el cuchillo que le propinó 
Félix Armando, no pudo aguantar 
la menor las 16 cortadas que 
tenía y tristemente se conoció 
esta noticia ya por la noche. 

Jalisco.- Un fuerte accidente 
automovilístico dejó como saldo 
a dos personas fallecidas y 
por lo menos a otras 7 más 
gravemente lesionados, luego 
de que se impactaran de frente 

dos camionetas, en las cuales 
viajaban familias procedentes 
de Guadalajara y al parecer del 
sur de Nayarit.

Los hechos se registraron la 

tarde de este domingo, sobre la 
carretera federal libre rumbo a 
Zapotlanejo, Jalisco, esto a la 
altura del puente Río Santiago, 
según revelaron autoridades de 
ese vecino estado.

Elementos de la Policía Nayarit 
desplegaron un operativo al interior 
del municipio de Rosamorada, 
donde dieron captura a dos sujetos 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de 
Homicidio Calificado. 

Se trata de Ramiro Contreras 
Lamas, de 18 años de edad y 
Evangelino Flores Ruíz, de 28 años 
de edad, originarios y vecinos de 
San Juan Coroapan, municipio de 
Rosamorada.

A m b o s  s e  e n c u e n t r a n 
relacionados en el expediente 
822/201 del Juzgado Segundo de 
Primera Instancia del Ramo Penal 
con sede en esta ciudad, por el 

delito de Homicidio Calificado en 
agravio de José Alfredo de la Cruz 
Sostenes. 

Se conoce que los hoy detenidos, 
presuntamente dieron muerte a 
José de la Cruz, con un arma de 
fuego calibre .38 -propiedad de 
Evangelino Flores Ruíz-, para 
luego darse a la fuga con rumbo 
desconocido, siendo detenidos 
hasta hoy.

Al respecto, el Fiscal Edgar Veytia 
dejó claro que con esta acción, el 
Gobierno de la Gente refrenda su 
compromiso con la sociedad, de 
combatir frontalmente la impunidad 
y de llevar ante la justicia a quienes 
delinquen.

CAPTURA POLICÍA NAYARIT A 
PRESUNTOS HOMICIDAS DE 
JOSÉ ALFREDO DE LA CRUZ

* Ramiro Contreras Lamas y Evangelino 
Flores Ruíz, fueron detenidos como probables 

responsables de la comisión del delito de 
Homicidio Calificado.

* De acuerdo a los hechos, los detenidos 
llegaron hasta la plaza de San Juan 

Coroapan, municipio de Rosamorada, donde 
presuntamente dieron muerte a su víctima.

* Félix Armando Pérez Lara fue detenido tras privar de la vida a su esposa 
Guillermina Noemí Núñez Casas y atacar a cuchillazos a su hija María Noemí 

Pérez Núñez.
* El Fiscal General Edgar Veytia sostuvo que con esta captura el Gobierno 

de la Gente refrenda su compromiso de llevar ante la justicia a quienes 
delinquen.

Lo privaron de la vida de un balazo en la nuca…

En el lugar 
t r a b a j a n 
elementos de 
rescate y personal 
p o l i c i a c o , 
mientras que 
e l  M in is te r io 
Público, Peritos 
y  S e m e f o , 
toman nota de 
lo acontecido.
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EMBISTE AUTOMOVILISTA 
A REPARTIDOR DE TORTAS

Policiaca

En la capital nayarita

* El resultado: Saldo Blanco

* Policía Nayarit implementó un operativo coordinado 
con Tránsito del Estado, Alas de la Gente y Protección 

Civil para resguardar la seguridad de miles de 
visitantes.

* El Fiscal Edgar Veytia destacó tras el operativo 
realizado en todo el estado, se pudieron vivir días de 

fiesta, acompañado de un clima de tranquilidad.

EXCELENTE SEGURIDAD PARA 
VISITANTES DE PANTEONES

SALDO BLANCO EN FESTEJOS DEL DÍA DE 
MUERTOS EN NAYARIT: EDGAR VEYTIA

En el marco de los tradicionales 
festejos del Día de Muertos en 
Nayarit, el Fiscal General Edgar 
Veytia reportó un saldo blanco tras el 
operativo desplegado por la Policía 
Nayarit en las inmediaciones de los 
panteones que hay en el estado. 

El Fiscal detalló que el operativo 
se desarrolló en coordinación con 
diferentes cuerpos de seguridad 
encabezado por la Policía Nayarit, 
Tránsito del Estado, Alas de la Gente, 
además de cuerpos de atención 
médica, quienes resguardaron la 
tranquilidad de los visitantes.

“La prioridad del Gobierno de la 
Gente fue garantizar la seguridad 
de los ciudadanos en este día de 
tradiciones, por ello se implementó 
este despliegue para que las miles 

de familias que acudieron a visitar 
a sus difuntos lo hicieran en un 
clima de completa tranquilidad”, 
señaló el Fiscal.

Edgar Veytia, informó que el 
operativo implementado en todo 
el Estado contó con el apoyo de 
vehículos tácticos y patrullajes, 
coordinados con la Policía Vial, lo 
que permitió evitar embotellamientos 
en las diversas vías de comunicación 
de la capital del estado.

“Con operativos como el que 
desplegamos este Día de Muertos, 
en la Fiscalía de Nayarit reiteramos 
nuestro compromiso con la sociedad, 
de mantener un Nayarit fuerte y 
seguro para todos”, concluyó el 
Fiscal General, Edgar Veytia.

Por Germán Almanza Aguilar

La tarde de este domingo fue reportado 
un accidente en el fraccionamiento Simancas 
de Tepic, sitio en donde el conductor de una 
motocicleta de color azul, que fue identificado 
como Adrián Carlos Hernández de 23 años 
de edad.

El lesionado, que es 
trabajador de un negocio de 
tortas ahogadas, circulaba 
sobre la avenida Allende en 
sentido de oriente a poniente, 
y al cruzar la calle Mar 
Báltico, el conductor de un 
vehículo marca Volkswagen, 

tipo Golf de la empresa Seguros Potosí, a 
cargo de  Carlos Ávila, el cual se encontraba 
estacionado, cuando de pronto echó a andar 
su unidad e intentó ingresar a la circulación 
sin la debida precaución, y esa acción provocó 
que fuera impactado por el motociclista.

El lesionado fue 
a tend ido por  e l 
grupo de rescatistas 
de  Ánge les  de 
Emergencia, quienes 
lo trasladaron a un 
hospital, mientras 
tanto la Policía Vial 
Tepic se hacia cargo 
de este percance.

Por Germán Almanza Aguilar

Todo trascurrió tranquilo este domingo 2 de 
noviembre, gracias a que personal de Policía Vial 
de Tepic al mando del Comandante Karim Cabrera 
Segbeg, en coordinación con personal de Protección 
Civil Estatal y Municipal, se mantuvieron siempre 
alertas para brindar la mayor seguridad posible a 
los visitantes de panteones de Tepic, y evitar que 
se generara algún accidente o contratiempo.

LOS INCIDENTES
Sin embargo cabe mencionar que las autoridades 

reportaron algunos enjambres de abejas destruidos, debido a que esos insectos atacaron a unas 
personas, mientras que un civil resultó levemente herido al caer a una tumba en mal estado.
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* Una encuesta revela que 75.4 por ciento de los 
ciudadanos considera complicado adquirir una casa 
y sólo 4.1 por ciento afirmó que no existe problema 

para ello.

* El equipo médico agradeció todo el apoyo y las muestras de 
aprecio al funcionario capitalino y pidió comprensión ante la 

restricción de visitas.

Trasladan a Mancera de terapia 
intensiva a cuidados intermedios

Para mexicanos, imposible 
adquirir una vivienda

Aunque las autoridades federales han 
flexibilizado las condiciones para adquirir 
una vivienda, la mayoría de los mexicanos 
aún percibe que tener casa propia es difícil y 
está fuera de sus posibilidades económicas.

En 2012 entró en vigor la reforma a 
la Ley del Instituto del Fondo Nacional 
de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit), que estableció la posibilidad 
de ofrecer créditos en pesos y de obtener 
un segundo préstamo, así como nuevas 
modalidades en sus productos para atender 
las necesidades de financiamiento para el 
sector inmobiliario y fortalecer el patrimonio 
de los derechohabientes.

En ese sentido, un estudio de Gabinete 
y Comunicación Estratégica (GCE) reveló 
que 56.5 por ciento de los mexicanos 

consideró que las autoridades llevan a cabo 
esfuerzos importantes para garantizar una 
vivienda digna.

Sin embargo, la encuesta de la casa 
consultora, aplicada vía telefónica a 600 
personas de todo el país, señala que 75.4 
por ciento de los ciudadanos considera 
complicado adquirir una casa y sólo 4.1 
por ciento afirmó que no existe problema 
para ello.

El elevado costo de los inmuebles, la 
calidad de los materiales y la ubicación son 
las principales preocupaciones y obstáculos 
que enfrenta quien desea adquirir una 
propiedad, señalaron los consultados.

Esa percepción contrasta con cifras de 
la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF), 
que señalan que en México, dos de cada 

10 hogares es decir, aproximadamente 6.3 
millones, tiene acceso al sector formal de 
financiamiento.

El documento “Estado Actual de la Vivienda 
en México 2013” refiere que el resto tendrá 
que buscar fuentes alternativas para obtener 
una vivienda, o bien, mejorar su condición 
actual con la finalidad de obtener el crédito 
hipotecario en el futuro.

En cuanto a la ubicación, el documento 
señala que en el periodo 2011-2012, un 
total de 80 por ciento de los registros de 
construcción se concentró en 88 municipios, 
es decir, la construcción de vivienda continúa 

fuertemente concentrada.
Además, señala que el tema de fondo de 

la ubicación está relacionado con la falta de 
conectividad en el transporte público y en 
ese contexto, la encuesta señala que 38 
por ciento de la población refiere que éste 
es un aspecto importante a considerar en 
el momento de buscar casa.

Por último, el trabajo de GCE indica que 
32 por ciento de los encuestados comentaron 
que el precio es una prioridad, 12 por 
ciento dio más importancia al tamaño de 
la construcción y 10 por ciento al ambiente 
social que rodea la vivienda.

El equipo médico que atienda 
al jefe de Gobierno del Distrito 
Federal, Miguel Ángel Mancera, 

lo trasladó del área 
de terapia intensiva 
a  c u i d a d o s 
in te rmed ios  e 
instruyó el inicio de 
una dieta normal, 
ante la excelente 
evolución de su 
estado salud.

 
En su primer 

reporte médico 
i n f o r m a r o n : 
“ E n f a t i z a m o s 
l a  e x c e l e n t e 
evolución del doctor 

Mancera y apoyados en su 
fortaleza física, hemos decidido 

cambiarlo de un manejo de 
terapia intensiva a cuidados 
intermedios, así como iniciar 
la alimentación a una dieta 
normal”.

El equipo médico que atiende 
a Mancera Espinosa está 

conformado por los doctores 
Joel Estrada, Germán Ordóñez, 
Enrique Martínez y Carlos Riera, 
quienes dieron el informe a 
24 horas de la intervención 
quirúrgica a corazón abierto 
que enfrentó el gobernante 

capitalino.

El equipo médico agradeció 
todo el apoyo y las muestras de 
aprecio al funcionario capitalino 
y pidió comprensión ante la 
restricción de visitas.
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Huracán Vance dejará sentir su presencia 
con lluvias y chubascos desde hoy el lunes 
en la noche o en la madrugada del martes

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Vance, 
convertido en huracán categoría 
1, continúa avanzando y muy 
probablemente la noche del 

lunes o la mañana del martes 
tendremos lluvias torrenciales, 
por lo que se recomienda entre 
los hombres del campo que se 
tomen providencias, ya que como 
el año pasado podría haber 

taponamientos en los plantíos de 
frijol y daños en las hortalizas y 
cultivos de tabaco incluidos los 
planteros.

Lo anterior lo dio a conocer 
el personal de CONAGUA a los 
medios de comunicación para 
que se diera la voz de alerta 
a la población, a la vez que 
mencionaba que en las zonas 
costeras el oleaje podría alcanzar 
los 6 metros de altura, por lo 
que también se recomienda 
que se extremen medidas en 
la navegación y a los bañistas 
que gustan de los deportes de 
alto riesgo.

Vance, en este momento se 

encuentra en categoría 1 pero 
podría llegar a categoría 3 según 
los últimos datos del monitoreo 
que se lleva a cabo por parte 
del personal de CONAGUA, 
mencionando que el Huracán 

Vance, continúa su ruta rumbo 
al estado de Baja California sur, 
para en forma posterior perderse 
en la inmensidad del Océano 
Pacifico, explicó el personal de 
la dependencia federal. 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- 
Así como lo diera a conocer a 
algunos medios de la capital 
Nayarita la senadora Margarita 
Flores, “no me dejen fuera 
en las elecciones del 2017 
para gobernadora del estado”; 
asimismo dijo el ex líder de los 
comerciantes ambulantes y 
semifijos afiliados a la  CTM, 
Sergio René Molina Orozco, 
“A” el Donald Molina, dijo para 
uno de nuestros reporteros el 
pasado viernes “no me den 
por muerto para el 2017, para 
la candidatura a diputado por 
el doceavo distrito electoral.

“Hijo”, dijo en su característica 
palabra para dirigirse a sus 
interlocutores, “la CTM tuvo 
sus años de gloria con Alfredo 
Navarrete Casillas, ya que 
tuvimos 2 regidurías y la 
sindicatura además de una 

No me den por muerto; para el 2017 seré candidato 
a diputado por el  XII distrito: “Donald” Molina

diputación, sin embargo a la 
muerte de este extraordinario 
líder la fuerza de la central obrera 
se fue perdiendo ante la sumisión 
de los lideres posteriores, 

perdiendo la diputación, misma 
que pasó a la CNOP, luego 
perdimos una regiduría la 
cual se entrego a los priístas 
de la margen izquierda del río 

Santiago, posteriormente de 
nueva cuenta la CNOP nos 
arrebató la última regiduría que 
nos quedaba, quedándonos 
como único bastión la regiduría 
misma que ostentó por última 
vez nuestra actual presidente 
municipal Fátima del Sol Gómez 
Montero, en la administración 
pasada no la ostentamos porque 
ganó la presidencia la oposición 
y al ir en fórmula Pavel Jarero 
y Enrique Macedo, el primero 
para presidente y el segundo 
para regidor, pues dejamos 
la sindicatura en manos de la 
oposición.

Pero e l  co lmo de la 
mansedumbre por parte de 
quien lleva las riendas de la 

CTM en el municipio fue que se 
dejara arrebatar la sindicatura 
de nueva cuenta por la CNOP, 
quedando esta posición en 
alguien que ni siquiera se le ha 
visto en labores partidistas, como 
es el caso de Paco Ledesma, 
quien se sacó la rifa del tigre al 
ser nombrado por, dicen que, 
el Dr. Beni Ramírez, candidato 
primero a síndico municipal y 
ahora con el triunfo de Fátima del 
Sol ya es síndico oficial, por lo 
que la única central sacrificada 
fue nuestra CTM. Por eso para 
el 2017, no me den por muerto, 
ya que trataremos de sacarnos 
la espina y volver a poner en 
el sitial que merece nuestra 
gloriosa organización. Enfatizo 
el Donald Molina Orozco.


